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Лучшее изДАние В МетАЛЛурГичеСкОй ОтрАСЛи рОССии и СтрАн СнГ-2008, 2009

Действительно  о  главном

Последнее перед летним переры-
вом заседание городского собра-
ния начиналось и заканчивалось  
именинной музыкой, посвящен-
ной Магнитогорску.

Повод понятен без лишних на-
поминаний: с прошлой недели 
стартовали торжества в честь 

81-летия города, которые завершатся 
в середине июля, в День металлурга. 
Но депутаты отделили праздники от 
буден, так как по каждому из пунктов 
повестки требовалось принимать 
решения. Отложить в долгий ящик 
– значит вернуться к ним лишь в 
сентябре, а это – непозволительная 
роскошь.

Пусть даже пересмотр расходной ча-
сти бюджета на 34 миллиона рублей − 
не бог весть какой (столько в среднем 
город тратит за день), предназначение 
у денег важное. Разве скажешь, напри-
мер, иное про компенсацию за проезд 
в общественном транспорте студентов 
и школьников? Или есть сомнения в 
необходимости магистрального газо-
провода в строящийся 148-й микро-
район общей стоимостью 22 миллио-
на? Поправки депутаты одобрили, но 
с резонным замечанием, которое 
высказал председатель бюджетной 
комиссии Игорь Виер.

− О таком крупном инженерном объ-
екте, как газопровод, было известно 
заранее, − заметил он. – Поэтому у 
администрации при планировании 
расходов должно быть больше чест-
ности и меньше лукавства.

Других поводов для критических вы-
сказываний не нашлось. Более того, 
пару раз решения градоначальника 
получали одобрение (сам Евгений 
Тефтелев был срочно вызван в Челя-
бинск на совещание по проблемам 
обману тых дольщиков.  –  Прим. 
автора ) .  Положительным момен -
том признано повышение статуса 
районных комиссий по делам несо-
вершеннолетних, которые возглавят 
заместители мэра. На благо пойдет и 
создание координационного совета, 
призванного решать проблемы людей 
с ограниченными возможностями. Де-
путаты тоже выполнили важный наказ 
избирателей, обеспечив три районных 
общества инвалидов помещениями, 
которые переданы в безвозмездное 
пользование.

Долгожданных решений, разом по-
павших в ленты новостей, городское 
Собрание приняло достаточно. К 
сентябрю, после выполнения не -
обходимых организационных про-
цедур, Магнитогорск обзаведется 
общественной палатой. Иметь со-
вещательный орган, куда бы входили 
граждане с активной общественной 
позицией, − веяние времени. Есть 
такой и на федеральном уровне, и 
на региональном, соответственно, и 
городу негоже отставать. У нас в «совет 
мудрейших» войдут тридцать человек: 
градоначальник, после консультаций 
с общественными объединениями, 
определит первые десять кандида-
тур, они-то и заполнят недостающие 
вакансии.

Ограничения по взглядам или веро-
исповеданию, разумеется, исключены, 
но кого точно не будет в палате – так 
это депутатов, судей, государственных 
и муниципальных служащих, выборных 
должностных лиц. Не превратится она 
и в мини-партийные собрания, так как 
участие политических объединений 
исключено. Создание нового органа, 

который станет обсуждать важнейшие 
вопросы местного значения, не по-
требует дополнительных бюджетных 
затрат. Перед окончательным голосо-
ванием депутаты немного поспорили о 
сроках работы общественной палаты: 
предоставить ей 
пять лет или огра-
ничиться двумя.

− У нас не такой 
большой кадро -
вый резерв, как 
на уровне страны 
или региона, потому нет возможности 
проводить частые замены, − возразил 
основной докладчик по этому вопросу, 

председатель городского Собрания 
Александр Морозов, и палату «приго-
ворили» к пятилетней работе.

Борьба идей в исполнении «совета 
мудрейших» − недалекая, но перспек-
тива. Функционирование админи-

стративных комиссий 
– сегодняшний день 
в прямом смысле 
слова .  С  первого 
июля они приступят 
к выявлению право-
нарушений и приме-

нению штрафных санкций. Главным 
образом, обратят внимание на за-
грязнителей улиц и тех, кому правила 

благоустройства – не указ. Отныне 
частным лицам грозит штраф от тысячи 
до двух с половиной, а юридическим 
– от тридцати тысяч до полумиллиона. 
Правда, как отмечалось на заседании, 
наложение штрафа – мера, скорее, 
профилактическая. Задача карать и по-
полнять таким образом казну не стоит, 
главное, чтоб город был ухоженным.

Областной закон, давший городам 
возможность власть  употребить , 
принимался после многочисленных 
обращений с мест. И это тот самый 
случай, когда желание сделать как 
лучше да побыстрее обернулось 
недочетами в документе.  На те, 
что наверняка затормозят деятель-
ность административных комиссий, 
магнитогорские депутаты обратили 
внимание коллеги из Законодатель-
ного собрания Сергея Евстигнеева. 
Для того и присутствует он на каждом 
заседании, чтоб вместе с другими 
представителями Магнитки в ЗСО до-
нести мнение городского Собрания до 
областных законодателей. Поводы для 
этого есть всегда, один из постоянных 
в последнее время – ситуация с водо-
снабжением.

− Какая сумма необходима для про-
кладки нового водовода? – проявив 
инициативу, задал не праздный вопрос 
Сергей Евстигнеев.

− Около 700 миллионов рублей, − 
пояснил заместитель главы города 
Владимир Ушаков. – Вот и считайте, 
сколько можно просить в области.

Заинтересованный диалог на го-
рячую тему в стенах городского Со-
брания – второй за последние дни. В 
субботнем номере от 26 июня мы рас-
сказывали, к каким выводам пришла 
комиссия по городскому хозяйству, 
строительству и экологии. Директор Во-
доканала Фарид Хакимов в очередном 
выступлении перед депутатами вновь 
рассказал о принимаемых мерах по 
снижению водопотребления, которые 
помогут избежать внеплановых от-
ключений.

− Но это по оптимистичному сце-
нарию, − заметил он. – А вообще мы 
должны стремиться к увеличению 
водозабора, чтобы минимизировать 
зависимость города от дождей и па-
водков.

От того, чтобы устроить разнос 
«водяным» Магнитки, депутаты воз-
держались. Рассудили так: требовать 
результат можно при наличии денег, а 
они на изыскательские работы почти 
не выделялись. Теперь бессмысленно 
сотрясать речами воздух, пора дей-
ствовать.

− Сейчас мы ни к какому решению 
не придем, − подчеркнул депутат 
Сергей Бердников. – Поэтому пред-
ложение такое: собраться вместе со 
специалистами в тресте «Водоканал», 
на месте поближе ознакомиться с 
ситуацией и определиться с планом 
действий. Потребуются поправки в 
инвестиционную программу и бюджет 
– принять их. Чтоб никто не сказал по-
том: просидели несколько лет и ничего 
не сделали.

Когда состоится выездное заседа-
ние и продолжится поиск воды, дого-
ворились определиться в ближайшие 
дни. Не то сейчас время, чтоб отправ-
ляться на парламентские каникулы. 
Впрочем, они и без того – понятие 
формальное. Работа в округах не 
знает перерывов 
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 САММит
Доклад  
олега Федонина

У Участников завершившегося вчера 
в Москве восьмого металлургического 
саммита большой интерес вызвал доклад 
вице-президента управляющей компании 
ММк по финансам и экономике олега 
Федонина.

В нем топ-менеджер ММК презентовал те воз-
можности по производству полного сортамента хо-
лоднокатаного автолиста из сталей повышенной проч-
ности, которые появятся у Магнитки после реализации 
очередного амбициозного проекта – строительства 
комплекса стана «2000» холодной прокатки.

Традиционная ежегодная международная кон-
ференция черной металлургии, организованная 
журналами Metal Bulletin и «Металлы Евразии», 
прошла в столице в течение двух дней в отеле «Рэ-
диссон САС Славянская». Это мероприятие воспри-
нимается как «главное событие года» в российском 
металлургическом бизнесе, поэтому в числе его 
постоянных участников не только руководители 
ведущих отечественных сталелитейных компаний, 
но и широчайший круг представителей зарубежных 
деловых кругов.

Генеральным партнером нынешнего саммита вы-
ступило некоммерческое партнерство «Русская сталь». 
Двухдневная встреча была посвящена обсуждению 
новых проблем, вызовов и возможностей в развитии 
отрасли. Ключевая тема дискуссии: «Российская 
сталь: выход из кризиса и выбор стратегий».

Главная тема выступления Олега Федонина – 
модернизация металлургической отрасли, которая 
окажет существенное влияние на обновление 
автопрома России. Как отметил вице-президент 
управляющей компании ММК по финансам и эко-
номике, российский авторынок – один из самых 
крупных и динамично развивающихся в Европе 
и имеет огромные перспективы. В дальнейшем 
(на период до 2020 года) российский автопром 
будет предъявлять повышенный спрос на сталь-
ной прокат. При этом особенно динамично будет 
происходить рост доли высокопрочных сталей, 
все более востребованных автомобильной отрас-
лью. По словам Олега Федонина, в России сейчас 
объем производства высокопрочных сталей очень 
мал, а особо- и ультравысокопрочных сталей не 
производится вовсе.

Для удовлетворения потребностей развивающе-
гося рынка высокопрочных и особо высокопрочных 
сталей на ММК и ведется строительство нового 
цеха холодной прокатки. Основное назначение 
комплекса – производство высококачественного 
холоднокатаного и оцинкованного проката по са-
мым передовым и современным технологиям для 
производства внешних и внутренних деталей автомо-
билей, а также для производителей бытовой техники 
и строительной отрасли. Общая производительность 
комплекса стана «2000» холодной прокатки составит 
2 миллиона тонн готовой продукции в год. В состав 
технологического оборудования нового цеха холодной 
прокатки (ЛПЦ-11) войдут непрерывная травильная 
линия турбулентного травления в соляной кислоте, 
совмещенная с пятиклетьевым станом холодной 
прокатки производительностью 2100 тысяч тонн в 
год; агрегат непрерывного горячего оцинкования 
производительностью 450 тысяч тонн в год; комби-
нированный агрегат непрерывного отжига/горячего 
оцинкования производительностью 650 тысяч тонн 
в год. Пуск комплекса запланирован на 2011 год.

Президент озвучил 
бюджетное  
послание
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Учреждена  
премия  
Андрея Миронова

 финАнСы
Кредит без справки
кредит в кУБе можно получить без справ-
ки 2-ндФл и трудовой книжки.

 «КУБ» ОАО сокращает перечень необходимых 
документов для получения кредита физическими 
лицами. С 24 июня 2010 г. вы можете оформить 
кредит без предоставления справки о доходах по 
форме № 2-НДФЛ и копии трудовой книжки.

Получить интересующую информацию мож-
но по телефону 28-82-06 или на сайте банка 
www.creditural.ru.

Приходите, мы ждем вас!
генеральная лицензия Цб Рф  

№ 2584 от 16.10.2003 г.

административные 
комиссии сегодня 
приступают к работе

Через три месяца власти будет к кому прислушаться

истина в воде

В межсезонье  
Томаш Ролинек  
варит пиво

 нАГрАДы
в челяБинске состоялась торжественная 
церемония вручения государственных наград 
российской Федерации.

Семнадцать южноуральцев получили из рук губерна-
тора Михаила Юревича награды, указ о присвоении 
которых подписал президент Дмитрий Медведев. 
Отмечен добросовестный труд сразу нескольких 
работников Магнитогорского металлургического 
комбината.

Медалью ордена «За заслуги перед Отечеством» II 

степени награждены мастер участка Александр Бузин, 
бригадир Николай Лисичкин, контролер в производ-
стве черных металлов Ирина Фасалова. Старшему 
травильщику листопрокатного цеха Николаю Никулину, 
сменному мастеру доменного цеха Юрию Шурандину 
и разливщику стали Анатолию Хлебушкину присвоено 
звание «Почетный металлург РФ».

Почетное звание «Заслуженный учитель Российской 
Федерации» присвоено учительнице многопрофильного 
лицея № 1 Магнитогорска Ирине Миляевой. Медали 
ордена «За заслуги перед Отечеством» II степени удо-
стоен начальник цеха ЗАО «Металлургспецстройремонт» 
Михаил Колесов.

За заслуги перед отечеством

РеКлама
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«ММ» уже рассказывал исто-
рию двадцатилетней жизнера-
достной девушки. Год назад ей 
поставили страшный диагноз – 
рак крестца. И все это время ее 
семья и друзья борются за нее. 

–Решили провести концерт 
в ее поддержку под па-
тронажем союза молодых 

металлургов, – рассказывает пред-
ставитель инициативной группы, 
организатор Кузьма Тимошенко. 
– На то он и благотворительный, что 
денег за работу никто не просил. Пло-
щадку предоставил развлекательный 
комплекс «Бумеранг», СМИ оказали 
информационную поддержку, бес-
платно согласились выступить маг-
нитогорские рок-группы. Всю орга-
низационную работу нам с подругой 
Любы Лейсан Насыровой удалось 
провернуть за две недели. А главные 
благотворители – наши зрители. По-
купая билеты, они  сделали вклад в 
выздоровление Любы. 

Перед концертом знакомлюсь с Лю-
биной мамой Людмилой Егоровой. 

– Дочка на концерт прийти не 
смогла, – объясняет Людмила Михай-
ловна. – Проходит лучевую терапию 
и неважно себя чувствует. Звонили 
в Москву, говорят, нормальное явле-
ние – пройдет полкурса и почувствует 
себя лучше. 

Звонки в Москву стали обычными в 
семье Егоровых. После того как Любе 
поставили диагноз, оказалось, что ни 
в Магнитке, ни в Челябинске, ни в 
Екатеринбурге помочь ей не смогут. 
Речь пошла о загранице – Германии 
или Израиле. Но выяснилось, что с 
такими больными работают в Мо-

сковском научно-исследовательском 
онкологическом институте имени 
Петра Герцена. Операция стоит мил-
лионы. Даже продав все имущество, 
включая квартиру, оплатить ее не 
удалось бы. Но мама добилась квоты 
на две операции за счет федераль-
ного бюджета. Диагностику прошли 
в Магнитогорске и Челябинске на 
свои средства – не было времени 
ждать, когда вы-
делят деньги. Тре-
бовались средства 
и на проживание 
в Москве –  без 
сопровождающих 
никак, Люба лежачая, а на все 
отделение две медсестры. Перед 
операцией Люба спросила, сколько 
таких больных прооперировали. 
Оказалось, меньше, чем пальцев на 
руках. Операция длилась 13 часов и 
прошла успешно. А еще было девять 
курсов химеотерапии и протезиро-
вание.

– Она у меня девочка боевая, 
оптимистка, – говорит Людмила 
Михайловна. 

Мама тоже старается держаться 
бодро. При дочери не плачет, а вот 
рассказывает о ней, и нет-нет слеза 
предательски побежит по щеке. Они 
сроднились так, слово стали единым 
целым. Любовь Михайловна чаще 
чем «она и я» говорит «мы». «Нам 
сидеть нельзя – можно или в лежачем 
положении, или стоя. Когда болей не 
было, мы даже ходили». Програм-
мист, она облазила весь Интернет, 
за год стала разбираться в дочкиной 
редкой болезни не хуже специали-
стов. На вопрос о протезе схематично 
рисует позвоночник, объясняет, что и 

как устроено. Но главное, мать и дочь 
не отчаялись и не разочаровались в 
людях. Потому что убедились – им 
готовы помочь. 

– Обращалась к председателю 
совета директоров ММК, депутату 
Законодательного собрания Виктору 
Рашникову, и он помог: выделил через 
благотворительный фонд «Металлург» 
20, 25 и 30 тысяч рублей, – благода-

рит Людмила Ми-
хайловна. – Вы-
ручил профком 
комбината: как 
только я расска-
зала лидеру про-

фкома Александру Дерунову о своей 
беде, он сразу помог – понимающий 
человек. Работаю в «дочке» комбината 
ООО «ММК-Информсервис», и моя 
бригада не раз собирала солидные 
суммы. Здорово помогли мой быв-
ший руководитель Дмитрий Каплан, 
депутаты городского Собрания Семен 
Морозов и Роман Козлов, директор 
ЦГЯ Сергей Курносов.

Помощь друзей – тема отдельная. 

Они приходят к Любе, сидят с ней, 
когда дома нет мамы и старшей 
сестры. Именно друзья помогают ей 
не сдаваться.

…Атмосфера на концерте царила 
особенная, почти семейная  – зрите-
ли  не забывали о его цели, а участие 
в добром деле объединяет. На входе 
всем выдавали листовки с историей. 
банковскими реквизитами и фото-
графией Любы. Там она в день своего 
двадцатилетия: на больничной койке, 
рядом капельница, трубка под ключи-
цей… Поверх одеяла букет цветов и 
подарок москвички – коллекционная 
кукла Барби с сертификатом. Люба 
светло улыбается. 

В концертном зале установили урну 
для сбора средств – еще одна возмож-
ность помочь девушке. Концерт полу-
чился качественным: группы «Б.О.Б.», 
«Грозовой перевал» «Зубастые Ко-
леса», RabieS, RybyshkinBluesBand, 
Motorbreath завели зал. Звук был 
хорошим, зрители веселыми. А кто 
сказал, что добрые дела нужно делать 
с постными лицами?  

Со сцены к зрителям обращались 
друзья Любы и ее мама. Пожела-
ния здоровья в этот вечер не были 
банальны и обрели особый смысл. 
Как и слова о том, что Люба хотела 
бы быть сегодня здесь, вместе со 
всеми. Собранные деньги – около 
25 тысяч – организаторы концерта 
отдали Людмиле Михайловне. 

– Много уходит на корсеты, лекар-
ства, средства по уходу, – сказала 
она. – Плюс независимо от резуль-
татов – четыре раза в год нужно 
ездить в Москву на диагностику. Так 
что собранная сумма для нас очень 
существенна.  Но главное, очень 
важен настрой Любы. При такой бо-
лячке руки опускать нельзя.  Поэтому 
благотворительный концерт – не 
просто сбор денег, но и дружеская 
поддержка и участие. А главное, 
Любушка поправляется 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

 Самой главной ценностью своей жизни россияне считают семью

четверг 1 июля 2010 года

 боф «металлург»
Запланировали  
праздники
24 Июня на заседании правления городского 
благотворительного общественного фонда «Ме-
таллург» утверждены бюджет фонда на третий 
квартал – 99,8 миллиона рублей и план работы на 
второе полугодие.

По поручению председателя совета директоров ОАО 
«ММК» Виктора Рашникова предусмотрены средства 
на празднование Дней металлурга и знаний. Основное 
мероприятие ко Дню металлурга для 6000 пенсионеров, 
инвалидов ОАО ММК, его дочерних предприятий и муни-
ципальных организаций города пройдет в Ледовом дворце 
спорта «Арена-Металлург» 15 июля. Здесь состоится 
концерт творческих коллективов Дворцов металлургов 
– Левобережного и имени Орджоникидзе. Бюджет меро-
приятий – около двух миллионов рублей.

В праздновании Дня знаний, для которого ОАО «ММК» 
выделит 4,1 миллиона рублей, примут участие около 
девяти тысяч детей Магнитогорска и соседних сельских 
районов. В организации праздника примут участие депу-
таты городского и областного уровня, представляющие 
Магнитогорский металлургический комбинат. Для при-
обретения школьных принадлежностей семьям перво-
классников выделят по 1500 рублей. 

 КонКурс
В числе лучших
в МИнИстерстве регионального развития рФ под-
ведены итоги всероссийского конкурса на лучшее 
предприятие, организацию в сфере жилищного 
хозяйства за 2009 год.

В основном этапе конкурса участвовало 77 предприятий 
и организаций из 32 регионов России. В трех номинациях 
отличилось десять предприятий Южного Урала. Среди них 
диплом первой степени у ЕРКЦ Магнитогорска, второй 
степени – у Горэлектросети.

 ЗаКонопроеКт
Ночь без алкоголя
росалкоГольреГулИрованИе направило в прави-
тельство согласованные поправки в законодатель-
ство, которыми будет запрещена ночная торговля 
алкоголем.

В законопроекте предусмотрено, что с 11 вечера до 8 
утра продажа алкоголя, включая пиво крепостью свыше 
пяти процентов, будет запрещена. При этом регионы 
получат возможность ужесточать эти временные рамки. 
Запрет будет действовать везде, кроме пунктов обще-
ственного питания.

 техрегламент
«Курение убивает»
в россИИ начинают действовать новые требова-
ния техрегламента для производителей табачной 
продукции.

Отныне запрещается производство сигарет со старой 
маркировкой «Минздрав предупреждает». Новыми пра-
вилами предусмотрены устрашающие надписи большими 
буквами, например «КУРЕНИЕ УБИВАЕТ». Реализация 
уже готовых изделий со старой маркировкой возможна до 
конца этого года.

 премия
Имени Миронова
в санкт-ПетербурГе учреждена новая актерская 
премия имени андрея Миронова.

Премию учредил художественный руководитель театра 
«Русская антреприза» Рудольф Фурманов. Ее первое вру-
чение состоится 8 марта 2011 года, в день 70-летия со дня 
рождения Миронова. Уже известны первые претенденты на 
премию – это актеры Валентин Гафт и Светлана Крючкова, 
они номинированы за вклад в театральное искусство.

 поправКи
Секретный антитеррор
ПравИтельство рФ внесло в Госдуму проект по-
правок в закон «о государственной тайне».

Согласно документу, секретной становится вся деятель-
ность по противодействию терроризму. Нельзя будет публи-
ковать информацию о том, сколько бюджетных денег вы-
деляется на мероприятия по противодействию терроризму. 
И даже факты о готовящихся террористических актах не 
подлежат разглашению.

события  Комментарии

Пожелания здоровья  
в этот вечер  
обрели особый смысл

В городе прошел благотворительный концерт  
в поддержку больной девушки

Любушка  
не сдается

ДолГожДанный таможенный союз, 
о котором так много говорили, 1 июля 
наконец-то вступает в действие. 

Россия и Казахстан переносят все 
тамо женные операции на внешний 
контур союза. Отменяется таможен-

ное оформление в отношении товаров, 
находящих ся в свободном обращении на 
территории Казахстана. Под ними следует 
понимать не только товары казахстанского 
происхождения, но и других стран, прошед-
ших процедуру оформления на территории 
сопредельной республики. С этой же даты 
отменяется таможенный контроль в пунктах 
пропуска.

– Таможенным кодексом союза преду-
сматривается ряд упрощений для участни-
ков внешнеэкономичес кой деятельности, 
– говорит на чальник Челябинской таможни 
Алексей Фролов. – Существенно сокращены 
количество документов для «растаможки» и 
срок оформле ния грузовой декларации. Те-
перь можно пошлины и налоги уплачивать 

в течение четырех месяцев, изме нения 
вносить в декларацию как до, так и после 
выпуска товаров.

У таможенников появилось право отка-
зать в декларации.

– Могут сказать: ну вот, тамо женники при-
обрели еще один ад министративный рычаг 
давления, – поясняет А. Фролов. – Но это 
не так. Там четко прописаны условия, при 
которых возможен отказ. Если перевозчик, 
например, попытался утаить часть товара 
или приписать ее к более дешевой, таможня 
имеет полное право завернуть всю партию, 
а не ставить на склад временного хранения 
(СВХ) и не мурыжить предпринимателя четы-
рехмесячной невыдачей документов.

Появляется новое понятие – уполно-
моченный экономический оператор: это 
участник внешнеэко номической деятель-
ности, отвечаю щий определенным требо-
ваниям и готовый работать с таможенным 
ор ганом. Его обязанность – внести сумму 
обеспечения в размере одно го миллиона 
евро. Он имеет право хранить товар на 
своих площадях, а не на СВХ, для него 
предусматри вается возможность выпуска 
това ров до подачи декларации.

Прежде чем таможенный контроль 
вынесут на внешние границы союза, 

предусмотрен ряд переход ных положений. 
Будет действовать принцип резидентства. 
То есть уча стник внешнеэкономической 
дея тельности обязан оформляться в том го-
сударстве, где он зарегист рирован. Положе-
ние сохранится, пока по нему не появится 
решения Евразийского сообщества.

– При согласовании единого та моженного 
тарифа по ряду товаров, а таковых более 
400 позиций (ле карства, полимеры, бумага, 
изделия из алюминия, железнодорожные 
ва гоны, медприборы и т. д.), у наших коллег 
возникли вопросы по став кам, – продолжа-
ет Алексей Фролов. – В отношении таких 
товаров конт роль будет. Казахстан заверил: 
если ставки будут отличаться, то в Рос сию 
такой товар не ввезут.

В отношении товаров для лично го пользо-
вания, перемещаемых фи зическими лица-
ми, будет приме няться система «красного» 
и «зеле ного» коридоров союза не только в 
аэропортах, но и в автомобильных пунктах 
пропуска. Таможенники те перь не будут 
проверять на границе содержимое наших 
сумок. Тот, кто хоть раз пересекал границу 
России и Казахстана на автомобиле, авто-
бусе или на поезде, знает, насколь ко это 
долгая, утомительная и уни зительная про-
цедура. Теперь раз решается провозить с 
собой гораз до больше товара весом до 50, 
а не 35 килограммов, как это было рань ше, 
и на сумму до 1,5 тысячи евро, а не 65 ты-
сяч рублей. Одно лицо старше 18 лет может 
ввезти 3 литра алкоголя, 200 сигарет 

Сегодня начинает действовать  
Таможенный союз России и Казахстана

Станет меньше волокиты

Помочь любе егоровой может каждый из нас – открыт расчетный 
счет, на который можно перевести деньги.  

реквизиты:
Инн 7707083893 
Получатель:  Магнитогорское осб 1693 г. Магнитогорск
банк получатель: Челябинское осб 8597 г. Челябинска
бИк  047501602
к/сЧ 30101810700000000602
р/сЧ 47422810472339940001 – для зачисления по вкладам по сбе-

регательным книжкам егоровой людмиле Михайловне
лицевой счет 42307810472332412533
сбербанк россии
офис 1693/00111
Дополнительный офис 1693/00112
телефоны: любовь 8-912-404-28-74, людмила 8-912-404-28-44.

 социология
саМой Главной ценностью своей жиз-
ни россияне считают семью, при этом и 
любовь, и дружба «котируются» несколько 
ниже. так выглядит своеобразный ежегод-
ный «рейтинг ценностей» жителей нашей 
страны – его на основе социологических 
опросов готовит вЦИоМ.

И любовь, и дружба, отмечают социологи, за по-
следние годы в среднем несколько «потеряли в цене», 
хотя для респондентов моложе 45 лет именно любовь 
выглядит самой важной сферой их жизни. Чуть менее 
значимой стала работа – 83 процента сейчас против 
87 в 2005 году, причем здесь лидерами «падения» вы-

ступают женщины. Зато ценность семьи фактически 
неизменна, все последние годы этот показатель на-
ходится в пределах 97–99 процентов, и он примерно 
равен и у мужчин, и у женщин, причем независимо 
от возраста.

– У нас произошла определенная фетишизация 
семьи, хотя независимые исследования показы-
вают, что семья у нас сегодня находится в очень 
трудном состоянии, – говорит Валерий Федоров, 
гендиректор ВЦИОМа. – Ведь обычно же хочешь 
то, чего у тебя нет.

Любопытно, что интерес к происходящему в 
стране – то есть, по сути, к политике – для россиян 
по результатам этого опроса представляется более 
важной сферой их жизни, нежели секс. Тут социологи, 
впрочем, призывают не делать прямолинейных выво-
дов. Тем, кто рос в стране, где «секса нет», до сих пор 

трудно преодолеть существовавшие тогда моральные 
запреты, говорит Федоров. И если средний показатель 
составляет 70 процентов, то в возрастной группе до 
45 лет он достигает 86–89 процентов.

Что же касается религии и веры, то тут социологи 
фиксируют определенные перемены. Возрастная 
группа, которая чаще всего говорит о важности для себя 
этой сферы, – это молодые люди от 25 до 34 лет.

Социологи отмечают: некоторые изменения в этом 
ежегодном «рейтинге ценностей» происходят, но 
каких-то радикальных перемен не зафиксировано.

– Этот опрос демонстрирует, что мы находимся 
на некоем плато, – говорит Федоров. Бурные из-
менения 90-х остались в прошлом, определилась 
новая структура ценностей, и дальше она уже, что 
называется, «обрастает мясом». 90-е годы – это вре-
мя поляризации общества, когда ценности разных 
групп резко различались. А в 2000 годы произошла 
ценностная интеграция общества, ее результаты мы 
сегодня и наблюдаем.

Рейтинг ценностей
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В Кремле Дмитрий медведев 
представил кабинету мини-
стров подписанное им бюд-
жетное послание. Инноваци-
онные проекты, социальные 
выплаты и оборонка – основ-
ные статьи расходов бюд-
жета в ближайшие три года, 
заявил президент. Никаких 
неоправданных или излишних 
расходов правительство по-
зволить себе не может.

Глава государства продолжил 
установленную в прошлом году 
традицию и огласил членам 

кабинета министров основные 
положения бюджетного послания 
на 2011–2013 годы и дальнейшую 
перспективу. Содержание предыду-
щего документа определило непро-
стое экономическое положение, в 
котором из-за финансового кри-
зиса оказалась не только Россия, 
но и остальной мир. Поэтому ста-
вилась задача последовательного 
снижения бюджетного дефицита и 
переход к жесткой экономии бюд-
жетных средств при обязательном 
оказании социальной защиты на-
селению.

Год спустя экономика стала 
демонстрировать позитивные тен-
денции. «В экономике проявились 
совершенно точные позитивные 
тенденции, ряд секторов демон-
стрируют признаки роста, без 
перебоев функционирует финан-
совая система, – отметил Дмитрий 
Медведев.– Что особенно важно 
– удалось сохранить социальную 
стабильность, смягчить социаль-
ные последствия, обеспечить даже 
в сложных экономических условиях 
рост реальной поддержки наи-
менее социально защищенных 
категорий граждан, в том числе 
пенсионеров. Реализация актив-
ных мероприятий на рынке труда 
позволила стабилизировать уро-
вень безработицы».

«Но серьезные риски для отече-
ственной экономики по-прежнему 
сохраняются. Кризис высветил 
нашу главную проблему: экономи-
ка страны по-прежнему чрезмерно 
зависит от конъюнктуры сырьевых 
рынков, пока не создано доста-
точно условий и стимулов для мас-
штабного внедрения современных 
технологий, повышения энергети-
ческой и экологической безопас-
ности, повышения эффективности 
экономики, производительности 
труда, для производства высоко-
технологичной продукции», – под-
черкнул глава государства.

Есть опасность, что ставшая 
привычной ситуация по непродол-
жительному улучшению в период 
высоких цен на нефть приведет, 
как это случалось в прошлом, к 
неоправданному успокоению, не 
позволит использовать шанс на 
обновление, для модернизации 
экономики. Этого нельзя допустить,  
считает глава государства.

Руководствуясь посылами пре-
зидента, правительству предстоит 
сверстать бюджет и 1 октября 
внести его в Госдуму. Все послание 
Дмитрий Медведев по традиции 
зачитывать не стал, выделив в 
своей речи десять, на его взгляд, 
главных моментов. Он посовето-
вал избегать «самоуспокоения» и 
призвал уделять больше внимания 
инновационным проектам, целе-
направленно поддерживать науку 
и привлекать в Россию высоко-
квалифицированных иностранных 
специалистов.

По мнению президента, вер -
стая бюджет, не стоит позволять 
чрезмерного опти-
мизма, но и исхо-
дить из наихудшего 
сценария неверно. 
При этом Медведев 
заявил, что нужно 
постепенно свора-
чивать антикризис-
ные меры, то есть 
прекращать доти-
ровать предприятия. Что касается 
самого бюджета, то к 2013 году 
его дефицит должен сократиться 
вдвое.

Глава государства призвал каби-
нет министров больше денег выде-
лять на поддержку инвалидов, пен-
сионеров, ветеранов, социальных 
работников и людей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации. Он 
считает возможным с 1 апреля на 
6,5 процента увеличить денежное 
довольствие военнослужащих, с 1 
июня – зарплаты бюджетникам, а 
с 1 сентября – стипендии. При этом 
к увеличению зарплат чиновникам 
президент предложил подходить 
сдержанно.

«С ростом доходов в этой сфере 
можно повременить», – заметил 
Медведев и дал поручение прави-

тельству подумать о сокращении в 
течение трех лет рядов госслужа-
щих на 20 процентов.

Как пояснил потом журналистам 
помощник президента Аркадий 
Дворкович, правительство должно 
в течение ближайших недель пред-
ставить президенту свои предложе-
ния по сокращению чиновничьих 
рядов.

Сказал президент и о налогах. 
По мнению Дмитрия Медведева, 
к их повышению нужно подходить 
осторожно. В то же время он не ис-
ключил точечного роста налогов на 
отдельные товары, такие как табак 
и алкоголь. А чтобы денег в казне 

было поболее, 
глава государ -
ства предложил 
сокращать мас-
штабы госсоб -
ственности. Свои 
предложения по 
п р и в а т и з а ц и и 
госпредприятий 
в Кремль опера-

тивно должен будет направить 
кабинет министров.

Не обошел стороной президент 
и  свое детище – «Сколково» , 
российский аналог Силиконовой 
долины. Он еще раз напомнил, 
что необходимо максимально 
облегчить условия для реализа-
ции инновационных проектов в 
наукограде.

В документе говорится, что необ-
ходимо внедрить инновационные 
технологии в таких областях, как 
энергоэффективность, медицин-
ская техника и фармацевтика, кос-
мос, ядерные технологии, стратеги-
ческие компьютерные технологии. 
Кроме того, Дмитрий Медведев 
пообещал поддержать компании, 
в которых интеллектуальный труд 
является основным. Организации в 

сфере здравоохранения и образо-
вания до 2020 года будут освобож-
дены от налога на прибыль.

Серьезные изменения ожидают-
ся и в пенсионной системе. Соглас-
но демографическим прогнозам, 
в ближайшие 20 лет Россию ждет 
значительное сокращение числен-
ности населения трудоспособного 
возраста и увеличение численно-
сти пенсионеров. Пенсионная ре-
форма должна исключать как рост 
дефицита пенсионной системы, 
так и повышение ставки социаль-
ных взносов. Не исключено, что 
государству придется пойти на по-
вышение пенсионного возраста. 
Это подтвердил Алексей Кудрин, 
заявивший, что в течение ближай-
ших пяти лет правительство примет 
такое решение. «Если бы мы захо-
тели поменять пенсионный возраст 
на пять лет, сам процесс занял бы 
5–10 лет. Без этого государство не 
сможет удержать уровень пенсий», 
– подчеркнул министр.

Заканчивая свое выступление, 
Дмитрий Медведев призвал чи-
новников правительства лучше 
работать.

– Если мы будем заниматься 
модернизацией нашей экономи-
ки, модернизацией нашей страны 
только по отдельным направлени-
ям, по фрагментам, то общий ре-
зультат никогда достигнут не будет, 
– отметил президент. – Это задача 
для всех и задача, ориентирован-
ная в будущее. Поэтому каждый 
на своем рабочем месте должен 
добиваться вполне конкретных 
результатов, о чем бы речь ни 
шла – о ремонте, о строительстве 
дорог, о деятельности в сфере 
культуры, о правоохранительной 
службе, о любой другой функции 
государства. Только в этом случае 
мы достигнем успеха 

  2,4 триллиона рублей – такой дефицит бюджета России ожидается на 2010 год
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 память
Книга Победы
В КаНуН 65-летия Победы в магнитогорске была 
выпущена книга «магнитка и Победа» тиражом 
1000 экземпляров. В адрес редакции и издателей 
продолжают поступать отзывы, среди которых не 
только слова благодарности от ветеранов Великой 
Отечественной войны и тружеников тыла, но и оцен-
ки краеведов и ученых.

Издание книги было осуществлено по инициативе и при под-
держке администрации города и лично главы города Евгения 
Тефтелева. Уникальное издание вобрало в себя исторические 
очерки, фотографии, документы, воспоминания, отражающие 
картину жизни города в годы войны, истории людей, которые 
в тылу и на фронте все силы отдавали Великой Победе. «Не-
сомненным достоинством является богатый иллюстративный 
материал и хорошее оформление книги, – отмечает Александр 
Дорожкин, доктор исторических наук, профессор кафедры 
истории МаГУ, – широко используется метод «устной истории» 
– свидетельства очевидцев в большом количестве представлены 
на страницах издания».

В редакционный совет книги вошли Сергей Кимайкин, за-
меститель главы Магнитогорска, Михаил Сафронов, советник 
главы Магнитогорска, Валентин Сарычев, заместитель гене-
рального директора ЗАО ПКО «Система», Александр Иванов, 
директор Магнитогорского краеведческого музея, Любовь Под-
лужнова, директор музея истории «Магнитостроя», Алеся Хо-
дот, руководитель музея ОАО «ММК», Ольга Павлова, директор 
городского архива. Редколлегию составил коллектив редакции 
журнала «Западно-Восточный АЛЬЯНС», научный редактор из-
дания – Марина Потемкина, заведующая кафедрой новейшей 
истории МаГУ, доктор исторических наук. К написанию мате-
риалов книги привлекались аспиранты МаГУ, профессиональ-
ные журналисты, краеведы, писатели, среди которых Татьяна 
Фатина, старший научный сотрудник МКМ, Валерий Ефимов, 
краевед, Лилия Филатова, искусствовед, и другие.

«В прошлом году наша редакция выпустила книгу к 80-летию 
Магнитогорска, – рассказывает Светлана Герасимова, главный 
редактор издания, – и у нас осталось много интересного матери-
ала, в том числе о Великой Отечественной войне. Город к нача-
лу войны только-только встал на ноги. Война же не только про-
верила Магнитку на прочность, но и дала новый импульс для 
развития: в результате оккупации фашистами части территории 
с запада нашей страны было эвакуировано более тридцати пред-
приятий, зачастую вместе с высококвалифицированными кадра-
ми и членами их семей. Менялся состав населения, именно в 
военное время завод превратился в комбинат, изменились образ 
жизни и психология горожан. И если фронт был местом победы, 
то засыпавшие прямо у станков, не по годам ответственные маг-
нитогорские пацаны были ее опорой. Девиз «Все для Победы!» 
в те годы означал, что все – от мала до велика – отдавали силы, 
чтобы дать фронту металл, новые снаряды и танки. Обладая об-
ширным материалом по военной истории города, мы преклоня-
емся повседневному героизму того поколения и считаем своим 
долгом перед предками отметить вклад Магнитки в военную 
историю России».

«Редакционный совет книги выступил с инициативой о при-
своении Магнитогорску звания «Город воинской славы», – до-
бавляет Валентин Сарычев, один из авторов идеи издания кни-
ги. – И хотя город не находился на линии фронта, без трудового 
фронта Великая Победа была бы невозможна. Магнитогорцы 
совершили подвиг в тылу, который заслуживает самой высокой 
оценки».

Этот вопрос вызывает противоположные мнения. Есть точка 
зрения, что необходимо дождаться утверждения нового звания 
«Город трудовой славы», но сколько времени пройдет и доживут 
ли наши ветераны до этого? 

 стройотряд
Зодчие Олимпа
магНИтОгОрсКИе стройотрядовцы впервые 
примут участие в главной стройке страны – объ-
ектах XXII зимних Олимпийских игр в сочи. 

Отряды «Металлург» (МГТУ) и «Южный Урал» 
(ЮУрГУ) получили право участвовать в престижной 
стройке в жесткой конкурентной борьбе. Квота на Юж-
ный Урал составила всего 30 человек, десять из них – 
бойцы нашего технического вуза, которые приступят к 
работе 1 июля.

Перед отправкой на юг России группе из студентов 
университета профком МГТУ изготовил специальные 
нашивки на рабочие куртки – целинки: встречают, как 
говорится, по одежке. Впрочем, сомнений в том, что 
магнитогорцы внесут добрый вклад в возведение объ-
ектов повышенной значимости, у принимающей сторо-
ны не возникает. В Сочи отправляют самых проверен-
ных ребят, успевающих и в учебе, и в труде. Один из 
них – Динар Сабангулов, задействованный бетонщиком 
третьего разряда на строительстве стана «5000». А за 
плечами командира отряда «Металлург» Артема Со-
ловых уже два года в стройотрядах: кровля крыши и 
заливка бетона – хорошо знакомые виды работ.

– Что именно предстоит возводить в Сочи – пока для 
нас загадка, но на приглашение сразу ответили согласи-
ем, – говорят ребята. – Участие в олимпийской стройке 
– не только возможность подзаработать, но и прикос-
нуться к истории.

За один трудовой месяц они смогут заработать не 
менее 20 тысяч рублей. Расходы на отправку студентов 
взял на себя профсоюзный комитет вуза, а возвращение 
стройотрядовцев, их питание и проживание обеспечит 
работодатель. Смена бойцов продлится до 25 августа, 
когда магнитогорцы вернутся на родину с багажом впе-
чатлений.

СЕМЕН БОДРОВ

Бюджетная  
модернизация

Президент предложил не повышать зарплаты  
чиновникам и сократить их на двадцать процентов

Каждый на своем 
рабочем месте  
должен добиваться 
конкретных  
результатов

ее ВОзглаВляет депутат госу-
дарственной Думы, известный 
журналист александр Хинштейн. 
Во вторник он посетил наиболее 
проблемные стройплощадки 
Челябинска, где пообщался с 
обманутыми вкладчиками, ко-
торые вынуждены ждать ново-
селья уже не один год, сообщает 
собкор «магнитогорского метал-
ла» в областном центре галина 
Иванова.

К приезду Александра Хинштейна 
инициативная группа обманутых 
вкладчиков во главе с челябин-

цем Сергеем Апухтиным подготови-
лась основательно, даже организовала 
небольшой пикет с транспарантами, 
на которых сформулирована един-
ственная просьба к застройщику: 
«Верни квартиры!» По словам Сергея 
Апухтина, стройка «заморожена», и 
неизвестно, когда дольщики смогут по-
лучить жилье. Это ставит большинство 
вкладчиков в тупиковую ситуацию, 
многие семьи почти на грани вы-
живания:

– Я вынужден снимать жилье в Че-
лябинске и оплачивать ипотечный кре-

дит, на что уходит более половины всех 
доходов. При этом в семье маленькие 
дети, – рассказал Сергей Апухтин 
Александру Хинштейну. – Конкретных 
сроков по сдаче дома в эксплуатацию 
застройщик в настоящее время не 
озвучивает, не известно, когда мы по-
лучим свои законные квартиры.

На совещании после поездки присут-
ствовали губернатор Михаил Юревич, 
председатель ЗСО Владимир Мякуш, 
члены правительства области, пред-
ставители обманутых дольщиков, за-
стройщиков, главы муниципалитетов. 
В работе совещания участвовал и гла-
ва Магнитогорска Евгений Тефтелев. 

За четыре часа участники обсудили 
все проблемные объекты, которых в 
Челябинской области насчитывается 15. 
Всем предоставили возможность вы-
сказать свое мнение. По каждому дому 
принято отдельное решение, предло-
жен дальнейший алгоритм действий, 
зафиксированный в протоколе за 
подписью губернатора.

– У каждого дома своя проблема: 
где-то неликвидный объект, где-то 
нужно привлечь к работе правоохра-
нительные органы, – говорит Михаил 
Юревич. – По всем объектам даны 
правовые оценки, намечены пути 
выхода.

– Мы рассмотрели все объекты в об-
ласти, по большинству из них решения 
определены, – подвел итог Александр 
Хинштейн.

– Задача нашей рабочей группы 
– помогать региональным и муници-
пальным властям решать проблемы 
людей. У нас нет права не заниматься 
ими. Мы совершаем рабочие поездки 
по территориям регулярно – в среднем 
посещаем по два региона в месяц. Че-
лябинская область – уже 42-й субъект 
Российской Федерации, где проходило 
выездное заседание нашей группы, – 
заявил Александр Хинштейн 

Обманутым вернут квартиры
В Челябинске прошло выездное заседание рабочей группы президиума  
генсовета партии «Единая Россия» по защите прав вкладчиков и дольщиков

Вниманию избирателей!
7 июля с 14.00 в депутатском центре политической партии 

«Единая Россия» по адресу: пр. Пушкина, 19 состоится прием 
избирателей. Прием ведет депутат законодательного собра-
ния Челябинской области алексей гущин.

Предварительная запись по телефону 248-298.
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Внимание!
Подать частное 

объявление  
в газету  

«Магнитогорский  
металл»  
можно  

по телефону 
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Приглашает дом «Ветеран»!
Чтобы обеспечить вам достойную старость, 
обогреть одиноких и скрасить вашу жизнь на 
склоне лет, акционерное общество «Магни-
тогорский металлургический комбинат» по-
строило прекрасный дом «Ветеран». 

Сегодня в нем проживают более сотни бывших металлургов, ко-
торые поселились здесь с первых дней его существования и не 
жалеют о перемене места жительства. Но в нашем теплом и уют-
ном доме остались свободные квартиры для тех, кто по-прежнему 
прозябает в одиночестве, кто в связи с возрастом, болезнью или 
инвалидностью испытывает трудности.

Не зря говорят: лучше один раз увидеть, чем сто раз услышать. 
Приезжайте к нам. Адрес: пр. Сиреневый, 16, конечная остановка 
автобусов  № 21, 24, администрация дома познакомит вас с усло-
виями заселения в новую квартиру.

Телефоны: 30-12-97, 30-81-11. 

ПАМЯТЬ ЖИВА
29 июня ис-
полнился 
год, как пере-
стало биться 
сердце лю-
бимого, до-
рогого, неза-
бываемого 
Филиппа Да-
ниловича 
КАЩЕНКО. 
Отец семей-
с т ва ,  у ч е -
ный, боль-
шой профессионал своего дела, вер-
ный друг, он всегда был движущей си-
лой для всех нас. Так тяжело осозна-
вать, что его нет с нами. Вечная ему 
память.

Семья, родственники, друзья

ПАМЯТЬ ЖИВА
2 июля – год, как 
н е т  р я д о м  с 
нами родной, 
любимой жены, 
матери, бабуш-
ки, прабабушки 
Веры Ивановны 
ДЕВЯТКИНОЙ. 
Б ол ь  у т р а т ы 
всегда будет в 
наших сердцах. 
Помним, любим, 
скорбим.

Муж, сын, сноха, внуки

ПАМЯТЬ ЖИВА
2 июля испол-
н я е т с я  д в а 
года, как ушел 
из жизни доро-
гой, любимый 
человек Вале-
рий Иванович 
ПАВЛОВ. Па-
мять о нем до 
сих пор жива, 
забыть невоз-
можно. Пом-
ним, любим, скорбим. Все, кто его знал, 
помяните вместе с нами.

Жена, друзья

Телефон и факс  
отдела рекламы 

«ММ» 
35-65-53

ПРОДАМ
*Квартиру. Т. 43-13-41.
*Коттедж 3-этажный, п. Крылова, на 2 

квартиры, 278 кв. м., теплый гараж на 2 
машины, частичный ремонт, уч. 8 соток, 
5500 т. р. Ул. Уральская, 179. Т.: 8-909-096-
6892, 8-927-821-7376.

*Цемент, песок, щебень. Доставка 
мешками, «ГАЗелями», «КамаАЗами». Т.: 
8-904-305-1212, 43-17-50.

*Срубы, отделка. Т.: 8-906-850-3616, 
8-906-899-7836.

*Евровагонка (сосна, липа), доска пола, 
фанера. Т.: 29-63-24, 8-904-973-4143.

*Шлакоблок рубленый, строительный. 
Т. 456-123.

*Коляску для тройняшек. Т. 8-906-853-
89-76.

*Поликарбонат. Т. 45-48-48.

КУПЛЮ
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Квартиру. Т. 43-11-67.
*Квартиру. Т. 43-13-42.
*Квартиру. Т. 43-13-46.
*Квартиру. Услуги риелтора 10000 р. Т. 

45-98-70.
*Трехкомнатную кв. Т.: 45-02-20, 26-44-

77.
*Двухкомнатную кв. Т.: 45-02-20, 26-

44-77.
*Малосемейку или 1-комн. кв. Т.: 45-02-

20, 26-44-77.
*Квартиру. Т. 43-01-43.
*Стиральные машины, холодильники, 

ванны, батареи, бытовой лом. Т. 8-906-
850-84-52.

*Холодильник, ванну, стиральную ма-
шинку. Т. 47-31-00.

*Холодильник. Т. 8-904-974-8962.
*Квартиру. Т. 8-902-868-95-06.

МЕНЯЮ
*Квартиру. Т. 43-13-45.
*Квартиру. Т. 8-906-899-04-74

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-871-17-83.
*Сутки. Т. 8-902-864-1020.
*Жилье на берегу оз. Банное. Дешево. 

Т. 8-963-093-56-09.
*На лето 2-комнатную квартиру, оз. 

Банное, «Алтынай». Т. 8-351-901-91-49.
*Посуточно, час 100 р. Т. 8-908-572-

0800.
*Часы, сутки. Т. 8-904-940-1603.
*2-комн. кв. сутки – 700 р. Т. 8-961-579-

25-41.
*Посуточно. Т. 8-902-894-5605.
*Посуточно. Т. 8-950-746-4545.
*Часы. Т. 29-44-71.
*Посуточно. Т. 8-909-095-24-60.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой сложности. 

Металлоконструкции из собственного ме-
таллопроката. Сварка с выездом на место 
установки. Т. 49-16-30.

*Заборы, теплицы, ограды, козырьки, 
навесы. Т. 43-19-21.

*Ремонт крыш бикростом. Т.: 31-90-80, 
8-909-74-77-848.

*Мягкая кровля. Т. 45-19-11.
*Остекление балконов, алюминий, пла-

стик. Крыши, выносы, любая отделка. Т. 
45-05-44.

*Отделка балконов евровагонкой. Бы-
стро, надежно, качественно. Т.: 21-88-77, 
8-912-803-21-84.

*Отделка евровагонкой: балконы, поме-
щения. Качественно. Т. 45-45-69.

*Отделка балконов пластиком, еврова-
гонкой, рассрочка, гарантия. Т.: 29-02-69, 
34-30-04.

*ООО «Акватехнологии» – замена во-
допровода, канализации, отопления. Раз-
водка по саду. Гарантия. Рассрочка. Т.: 45-
08-89, 29-06-42, 8-912-805-0889.

*ООО «Акватехнологии» – обвязка 
скважин, наружные сети. Автоматические 
системы полива. Т.: 450-889, 29-06-42, 
8-912-805-08-89.

*Организация произведет поставку 

оборудования, монтаж скважин, систем 
водоснабжения, отопления и полива. Т. 
49-21-64.

*ООО «Тепломир» – работы по замене 
водоснабжения, отопления и канализации. 
Т. 28-19-20.

*Сантехработы. Т. 43-18-89.
*Водопровод (сады), канализация, 

отопление, электромонтаж. Т.: 49-22-17, 
8-904-976-1924.

*Ремонты, сварка, сантехработы. Т. 
8-919-334-22-64.

*Бурение скважин. Т. 28-03-01.
*Домофоны. Установка, обслуживание, 

льготы. Т. 46-46-70.
*Строительство домов, бань. Недорого. 

Т. 8-903-090-4118.
*Натяжные потолки. Низкие цены! Т.: 

47-35-77, 8-908-087-35-77.
*Кафель, пластик. Т. 8-908-067-5140.
*Окна, откосы на окна и двери. ПВХ, 

МДФ, ЛДСП. Качество, гарантии, рас-
срочка. Т.: 43-99-33, 8-952-504-74-04.

*Окна недорого, откосы. Т. 45-19-11.
*Откосы. Т. 43-16-91.
*Ремонты, обивка мебели. Т.: 21-10-41, 

8-906-85-48-701.
*Электромонтаж. Т. 8-9512-413-027.
*«Стинол». Ремонт любых холодильни-

ков. Гарантия. Т.: 41-44-35, 29-24-51.
*«РемБытХолод». Т. 28-04-81.
*Телемастер. Ежедневно. Пенсионерам 

скидки. Гарантия. Т.: 43-07-19, 28-96-66, 
8-951-486-9124.

*Ремонт телевизоров. Гарантия, скидки. 
Т.: 23-99-09, 8-904-800-59-77.

*Телемастер, гарантия. Т.: 26-81-71, 
8-906-871-49-15.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. Вызов 

бесплатно. Пенсионерам скидки. Т. 46-21-
16.

*ТВ-антенны: установка, ремонт. Спут-
никовые телесистемы. Т. 8-912-301-07-96.

*Антенны. Пр. Ленина, 104. Т.: 29-13-
14, 299-000.

*Профессиональная компьютерная по-
мощь. ООО «Орион АйТи». Т. 49-65-75.

*Компьютерная клиника. Настройка, 
ремонт, антивирусы. Т. 45-13-52.

*Компьютерная помощь. Дешево, га-
рантия. Т.: 45-02-29, 8-912-805-0229.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-01-43.
*«Электрон». Ремонт стиральных ма-

шин, холодильников, водонагревателей. 
Пр. Ленина, 98/1. Т. 35-24-74.

*«РемТехСервис». Ремонт стиральных 
машин. Т.: 31-90-80, 8-963-097-39-54.

*Ремонт стиральных машин. Т. 49-15-
03.

*Ремонт стиральных машин. Т. 28-08-
77.

*Няни, домработницы, сиделки. Т. 45-
82-88.

*«АвтоНяня» – перевозка детей без со-
провождения родителей. Т. 45-88-38.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 8-9090-97-60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «бычки», вы-

сокие, длинные, грузчики. Т.: 43-10-90, 
8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики, любое время. Т.: 
46-03-82.

*«ГАЗели». Т.: 21-83-13, 8-906-851-
9743.

*«ГАЗели». Т. 8-919-121-8680.
*«ГАЗели». Грузчики от 150 р. Т.: 43-00-

19, 8-904-977-1660.
*«ГАЗель»-тент. Грузчики. Т.: 8-922-

741-7403, 8-3519-014-725.
*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-064-53-

53, 43-01-11.
*«ГАЗель». Т. 45-19-20.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.
*Сварка. Металлоконструкции, бани, 

ворота. Т. 8-904-801-17-72.
*Риелтор. 10000 рублей. Т. 8-922-754-

97-60.

ТРЕБУЮТСЯ
*Продавец в магазин «Семена». Т. 

8-902-896-57-56. 
*В магазин самообслуживания касси-

ры, продавцы, з/п 12000 р., оператор, з/п 
10000 р. Т. 40-23-46.

*Женщины с л/а в такси «Леди». Т. 45-
12-68.

*Няни, сиделки. Т. 45-82-88.
*ООО «Синай» гл. конструктор (строи-

тель), девелопер (специалист по недвижи-
мости). Т. 23-46-93.

*Квалифицированный рабочий на бу-
ровую установку по воде. Т.: 45-08-89, 28-
19-20.

*Фрезеровщики, зубошлифовальщи-
ки, операторы станков ЧПУ на токарно-
револьверный станок, сверловщики, дол-
бежники, расточники, токари с опытом 
работы. Возможна работа вахтовым мето-
дом Т.: 24-04-55, 25-45-82.

*Термисты, нагревальщики, кузнецы. 
Т.: 24-04-55, 25-45-82.

*Кризис не для вас с компанией «Цеп-
тер». Тел: 8-800-2002-700 круглосуточно. 
Звонки по России бесплатные. 

*Компания «Цептер» приглашает на 
работу з/плата от 15000 р. Тел: 8-800-2002-
700 круглосуточно. Звонки по России бес-
платные. 

*Работа для деловых женщин, достой-
ная з/плата, тел: 8-800-2002-700 круглосу-
точно. Звонки по России бесплатные.

ПРОШУ ВЕРНУТЬ
*Документы на им. Елены Данилов-

ны НИКИТИНОЙ за вознаграждение. Т. 
8-909-747-69-77.

СЧИТАТЬ 
НЕДЕЙСТВИТЕЛЬНЫМ

*Студенческий билет № УНК 5-019-08 на 
им. Подленчук К. А.

РАЗНОЕ
*SMS-знакомства! Отправь 89 на но-

мер 2055. Стоимость SMS – 15 руб.  с 
НДС. Тех. поддержка (812) 309-3517. Лиц.  
№ 70186.

Михаила Тимофеевича 
САЛТЫКОВА  

и Любовь Васильевну  
ЧУМИКОВУ с юбилеем!
Желаем крепкого здоро-

вья, семейного благополучия 
и всех земных благ.

Администрация, профком и 
совет ветеранов управления 

подготовки производства

Аграфену Кондратьевну 
МАКОРИНУ, Алексея Ан-
тоновича СЫЧЕВА, Зинаи-

ду Никитичну КЛИМОВУ, 
Анатолия Герасимовича 
НЕМЫКИНА, Елизавету 
Карловну БОГАЧЕВУ и 
участницу Великой Отече-
ственной войны, ветерана 
труда Надежду Ивановну 
СТОЯНОВУ с днем рож-
дения!

Желаем крепкого здоровья, 
счастья, мира и благополучия 
вам и вашим семьям.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЦЭС

ИЗВЕЩЕНИЕ 
Открытый конкурс

ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат» 
(ОАО «ММК»), далее организатор конкурса,  приглаша-
ет для участия в открытом конкурсе финансовые орга-
низации на право заключения кредитного соглашения с 
организатором конкурса. 

Предмет конкурса: заключение кредитного соглашения 
с организатором конкурса на сумму до 51000000  долларов 
США на срок до трех лет. 

Срок оказания услуг: в соответствии с конкурсной доку-
ментацией.

Условия оказания услуг: в соответствии с конкурсной до-
кументацией.

Условия оплаты: в соответствии с конкурсной докумен-
тацией.

Критерии оценки заявок: в соответствии с конкурсной 
документацией.

Место оказания услуг: Российская Федерация, 455000, г. 
Магнитогорск, ул. Кирова, д. 93.

Обеспечение заявки: не требуется.
Обеспечение соглашения: не требуется.
Источник финансирования: собственные средства
Срок, место и порядок предоставления конкурсной до-

кументации:
Участники размещения заказа могут получить конкурс-

ную документацию по адресу организатора конкурса или на 
официальном сайте: www.mmk.ru  до 2 августа 2010 г. Кон-
курсная документация может быть предоставлена любому 
заинтересованному лицу в электронном виде на основании 
заявления, поданного в письменной или электронной форме. 
Конкурсная документация в электронном виде предоставля-
ется на электронный адрес, указанный в заявлении, в течение 
2 (двух) дней со дня подачи заявления. Плата за предоставле-
ние конкурсной документации не предусмотрена.

ИнфОрМАцИя О КОнКУрСе
Заявка на участие в конкурсе подается в соответствии с 

установленной формой. Форма заявки на участие в конкурсе 
размещена на www.mmk.ru.

Дата начала приема заявок на участие в конкурсе: 2 
июля 2010 г.

Дата, время и место окончания приема заявок на уча-
стие в конкурсе: 2 августа 2010 г. до 12.00 (время местное) 
по адресу конкурсной комиссии ОАО «ММК», с 12.00 до 
14.00 (время местное) по адресу организатора конкурса. 

Дата, время и место вскрытия конвертов: 2 августа 2010 
г., 14.00 (время местное), по адресу организатора конкурса. 

Дата, время, и место подведения итогов: 3 августа  2010 
г. в 12.00 (время местное), по адресу организатора конкурса.

Заказчик: ОАО «ММК» в соответствии с конкурсной до-
кументацией.

Организатор конкурса: ОАО «ММК».
Адрес организатора конкурса (почтовый и юридиче-

ский):
455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, д. 93.
Адрес конкурсной комиссии:
455000, г. Магнитогорск, ул. Кирова, д. 93, каб. 333.
Телефоны: (3519), 24-70-35, 24-90-93.
факс: (3519) 24-82-93.
Контактные лица: Малюшина Ирина Леонидов-

на (malyushina@mmk.ru); Бибик Наталья Вячеславовна 
(chikota_n@mmk.ru).
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Об этОм, прямо скажем, 
н е р я д о в о м  с о б ы т и и  м ы 
узнали от декана химико-
металлургического факультета 
мГтУ  В. бигеева, который 
сообщил, что студентка его фа-
культета Анна Шигорина будет 
участвовать в конкурсе «Краса 
России-2010». Я разыскала 
будущую конкурсантку.

– Аня, расскажи немного о 
себе.

– Я окончила школу № 33 и полу-
чила аттестат с тремя четверками, 
остальные – пятерки. На «Послед-
нем звонке» была ведущей у свое-
го класса. Сей-
час учусь на 
четвертом 
курсе ХМФ на 
инженера по 
технике безо-
п а с н о с т и  в 
техносфере, получаю второе выс-
шее по специальности «переводчик 
в сфере профессиональных комму-
никаций». Учусь на «хорошо» и «от-
лично». В связи с конкурсами отста-
ла немного от сокурсников, но по-
степенно догнала. Иногда бывает в 
один день и учеба, и модельное, и 

спорт, и еще много всего. Поэтому 
живу по принципу: «чем больше де-
лаешь, тем больше успеваешь». В 
свободное время играю на форте-
пиано, изучаю английский, плани-
рую овладеть испанским и француз-
ским. И вообще люблю жизнь!

– Как ты попала на конкурс «Кра-
са России-2010»?

– Для начала ездила на кастинг 
конкурса «Краса России», так ска-
жем, неофициальный, а сам он состо-
ится летом... либо в Москве, либо в 
Новосибирске.

– Получается, ты прошла отбороч-
ный тур и попала на «Красу Рос-
сии-2010»?

– Прошла или нет, зависит от руко-
водителей конкурса. Когда была в 

Москве, мне 
сказали, что 
со мной свя-
жутся... и что-
бы я готови-
лась. Возмож-
но, придется 

ехать на официальный кастинг. Это 
уж как решит руководство. Жду ве-
стей из Москвы.

– Как проходит подготовка к кон-
курсу?

– Думаю, готовиться я начну, когда 
сдам сессию и госы, для меня учеба 
- на первом месте. Сейчас все силы 

на то, чтобы закончить вуз с отличи-
ем.

– Как ты попала в модельный 
бизнес?

– В этом «бизнесе» я с сентября, 
попала туда по совету моего фотогра-
фа Екатерины Демидко. Прошлым ле-
том увлеклась фотографией, и мне по-
советовали пойти в модельное.

– Не пожалела?
– Поначалу возмутилась, так как 

к модельному бизнесу относилась с 
недоверием, да, к тому же, рост у 
меня 168 см. Подумала, что не 
возьмут. Но когда пришла в «Красу 
Магнитки», мне сказали, что я – пы-
шечка, по сравнению с другими мо-
делями.

– В будущем у тебя какие цели?
– Вижу себя больше как фотомо-

дель, и мне это нравится. Буду про-
должать этим заниматься.

– Как удается держать себя в 
форме?

– Ни разу не сидела на диетах. 
Спорт – залог хорошей фигуры. Хожу 
в тренажерный зал 3–4 раза в не-
делю, занимаюсь танцами у хорео-
графа Елены Гладких. Недавно мы 
выиграли кубок мэра по фитнесу – 
участвовали в номинации «степ-
аэробика» за фитнес-центр «Форум». 
А еще занимаюсь йогой.

– Как оцениваешь свои шансы 
на победу в конкурсе «Краса Рос-
сии-2010»?

– что-либо предполагать не в моих 
правилах, скажу одно – в себе я уве-
рена.

– Существует мнение, что на 
конкурсах красоты царят зависть 
и предательство, участницы ста-
раются навредить друг другу, стро-
ят козни, распускают сплетни. Не 
боишься этого?

– Конечно, на конкурсах не без это-
го. Стоит взять одно только голосова-
ние за участниц на сайте «геоме-
трия», где девочки под чужими «ника-
ми» писали всякие гадости.

– В каких конкурсах принимала 
участие?

– «Краса Магнитки-2010» – мой 
первый конкурс.

– Как его оцениваешь? Достой-
ная ли была конкуренция?

– Считаю, что выступила достойно, с 
первого раза Москва заметила, при-
гласила. Если конкуренция была, то 
только в том, что некоторые девочки 
по два, а то и более раза принимали 
участие в конкурсах, у них есть опыт и 
знание, как на сцене держаться. Мне 
же пришлось собрать волю в кулак.

Пожелаем Ане удачи на «Красе Рос-
сии»  

ЕКАТЕРИНА ОСИПОВА, 
студентка МГТУ
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 досыл

  Культура есть то, что остается, когда забываешь все, чему тебя учили. Эммануэль МУНЬЕ

Иногда нет-нет да и кольнет: «А жить когда?»

Она разносторонний, жизнерадостный  
и целеустремленный человек

Работа с большой буквы

Чем больше делаешь, 
тем больше успеваешь

 взгляд
Фотосессия  
на физике
КОГДА Я ПОСтУПилА  в лицей, некоторые старожилы 
меня предупреждали, что мой новый учитель физики 
Петр Антонович Русалимчик очень суров: ставит двой-
ки направо и налево. многие лицеисты его опасались, 
но не я. Просто я радовалась, что учусь в лицее, и ничто 
не могло испортить мне настроение. 

На первый урок физики я отправилась с радостью. Но 
не тут-то было. Как только мы зашли в кабинет, началось 
страшное: Петр Антонович стал рассаживать нас по партам 
не как нам удобнее, а как хочет он сам. Я стала бояться его с 
того момента, как он посмотрел мне в глаза. Его взгляд – он 
показался мне таким суровым и даже злым, что словами не 
передать! Так и пошло:  на урок физики я ходила с неохотой 
и боязнью, частенько получала двойки...

Но вот наступил день рождения моей одноклассницы Яны 
Туфановой. Она принесла в лицей свой фотоаппарат Nikon и 
дала его мне, чтобы я фотографировала ее и других ребят. На 
перемене Петр Антонович увидел, что я везде хожу с фото-
аппаратом и всех снимаю. На уроке  он вызвал Яну к доске… 
Но не для того, чтобы узнать, выучила ли она материал. Он 
попросил ее позировать для меня с большой мягкой игруш-
кой – медведем, которого ей подарили девчонки. Я фото-
графировала ее и вдруг поймала себя на мысли: мне было 
весело!  Не ожидала  от сурового Петра Антоновича такой 
идеи – фотосессия в начале урока. 

После урока учитель подозвал меня, начал расспрашивать 
про фотоаппарат, попросил его подержать, внимательно рас-
смотрел, показал, как правильно чистить объектив... Он ска-
зал, что тоже увлекается фотографией – у него пленочный 
фотоаппарат. В общем, мы нашли общий интерес и… общий 
язык. Я стала с удовольствием ходить на физику, а страх 
перед Петром Антоновичем куда-то улетучился. Я поняла, 
что он такой же человек, как и все, со своими заботами, про-
блемами, чувствами...  А его взгляд уже не казался злым – он 
стал скорее мудрым и понимающим…

АНАСТАСИЯ ПУШКАРЕВА

«Играю на фортепиано, 
изучаю языки и вообще 
люблю жизнь!»

ОСеНь прошлого года. еду в 
маршрутке из школы. Води-
тель включает радио, звучит 
доверительное:

Понимаешь, мама, 
я учитель,

Видишь: я вхожу, бледнея, 
в класс,

Это мне решили 
поручить их –

Сорок душ 
и восемьдесят глаз...

Впечатление от песни было 
как от «Девятого вала» Айвазов-
ского: нахлынуло и захлестнуло 
мечтой, как волной.

Я не проехала свою останов-
ку. Но от мысли «Я учитель! Я – 
учитель?..» освободиться уже не 
могла, да и не хотела. Едва до-
ждалась утра, чтобы, придя в 
школу, признаться моей учитель-
нице литературы и русского язы-
ка Валентине Анатольевне Семе-
новой:

– Понимаете, я решила стать 
учителем! Как вы! так что раз-
решите – на правах будущей 
коллеги – взять у вас интервью. 
Вы рассказывали, что рабо-
тать в школе решили еще в дет-
стве. Почему?

– А ты не будешь смеяться? 
Больше всего привлекало то, что 
... меня будут звать по имени-
отчеству. Но если серьезно – то 
хотелось всегда говорить и спо-
рить о литературе. В школе это 
делать было особо не с кем: ви-
димо, я чуть больше других чита-
ла. Вдобавок писала стихи… Му-
чила себя бесконечными вну-
тренними монологами, обра-
щенными к воображаемой ауди-
тории. Поэтому приход в школу – 
к реальной аудитории – был про-
сто неизбежен.

– Что является самым слож-
ным в вашей профессии?

– Нехватка времени. Все отда-
но работе, работе, работе. Ино-
гда нет-нет да и кольнет обломов-
ское: «А жить когда?»

– С каким чувством идете на 
работу?

– Я иду не с чувством, а с мыс-
лями. О предстоящих уроках. А 
чувства приходят потом: когда в 
распахнутые объятия учеников 
попадаю или на взгляд колючий 
натыкаюсь. Такое тоже быва-
ет…

– можете назвать хорошее и 
плохое в своей профессии?

– Хорошо, что моя работа – 
своеобразная страховка от ин-
теллектуального застоя. Но расту-
то я больше в пределах препода-
ваемого предмета. Это плохо. 
Поэтому приходится порой и та-
блицу умножения мысленно по-
вторять, и какие-то элементар-
ные понятия из других наук вспо-
минать... Шучу, конечно. Утри-
рую. Но консерватором все-таки 
стать боюсь.

А сама улыбается. Она вооб-
ще хохотушка. читая нам расска-
зы Зощенко или чехова, может 
рассмеяться, не дочитав до кон-
ца. Но может мгновенно стать се-
рьезной. «Дети, – скажет, – я 
наконец-то открыла для себя Со-
лоухина – прочитав его повесть 
«Смех за левым плечом». Это на-
стоящая исповедь писателя. И те-
перь я буду «доставать» им вас 
до тех пор, пока вы сами не за-
хотите узнать, почему – «за ле-
вым»?»

Валентина Анатольевна при-
шла к нам в пятом классе. Тогда 
мы не сразу привыкли к ней, к 
ее манере общения: она посто-
янно просила нас высказывать 
свою точку зрения, доказывать. 
И даже спорить. Я с третьей пар-
ты недоумевала, робела и мол-
чала. В результате: у меня – кру-

глой отличницы – за первую чет-
верть в журнале появилась 
«тройка». Во второй четверти я 
попросила пересадить меня по-
ближе – и я... «заговорила». Бы-
стро научилась рассуждать, до-
казывать. И даже спорить. Те-
перь уже не боялась, как рань-
ше, ждала уроков литературы и 
русского языка. А они были та-
кие разные. И – ни одного скуч-
ного.

...Девятый класс. Начало учеб-
ного года. Тема урока: «Древне-
русская литература».

– Вы знаете, что тысяча де-
вятьсот восемьдесят пятый год 
был объявлен Годом «Слова о 
полку Игореве» на всей земле? 
– так начала урок Валентина Ана-
тольевна.

Разве после таких слов не про-
читаешь про Даждьбожьих вну-
ков во всех возможных перево-
дах? Кому хочется чувствовать 
себя дикарем?

Она и с литературой «местно-
го значения» старается нас зна-
комить. В прошлом году мы под 
руководством Валентины Анато-
льевны поставили спектакль по 
роману В. Машковцева « Золо-
той цветок – одолень».

С Валентиной Анатольевной 
мы всегда в авангарде. На уро-
ках убеждаемся, как стреми-
тельно меняется жизнь в стра-
не. Потому и появляются у нас 
в словарике новые слова: «на-
нотехнологии», «портфолио», 
«резюме», «электорат», «инаугу-
рация»... Многие ведут словари 
с пятого класса. «Вам хорошо,– 
шутит иногда Валентина Анато-
льевна, – у вас есть такой сло-
варик, в котором все «с колес» 
записано».

И родителей своих мы приучи-
ли дарить нам на день рождения 
...словари, В позапрошлом году 

мама подарила мне словарь 
фразеологический, а в прошлом 
– толковый.

О Валентине Анатольевне мы 
знаем, наверное, все: ее люби-
мая песня «Может быть, пора 
угомониться...», любимый канал 
– «Культура», любимая передача 
«что? Где? Когда?». А любимые 
писатели и поэты?.. Все, которые 
настоящие!

Но возвращаюсь к интервью:
– Валентина Анатольевна, у 

вас давно высшая категория, 
вы получили грант президента. 
А на ваших уроках возникает 
такое ощущение, будто вы вме-
сте с нами тоже чему-то учи-
тесь. еще и можете сказать: 
«Дети, я раньше даже не зна-
ла...» Но это не вопрос, а то, что 
меня всегда удивляет в вас. 
Спросить же я хотела вот о чем: 
вы искренне признались вче-
ра после защиты реферата: «Я 
бы так не смогла»?

– Понимаешь, Оля, я учитель. 
А значит, не могу фальшивить. Ты 
же знаешь мое правило: «Учи-
тель, воспитай ученика...»

– Чтоб было, у кого потом 
учиться, – подхватываю я зна-
комую строчку.

– А закончить нашу беседу 
все-таки позволь мне. Наверное, 
ты ждала от меня какого-то осо-
бого «рецепта». Я, конечно, мог-
ла бы наш разговор построить 
вокруг того, что, работая учите-
лем, точно «не оскудеешь разу-
мом и не очерствеешь душой». 
Наверное, могли бы мы с тобой 
порассуждать о том, почему в Би-
блии только одна работа – Учи-
тель – пишется с большой буквы. 
Но главным все равно осталось 
бы одно: надо просто любить 
свое дело  

ОЛЬГА ПАНОВА, 
ученица 11 а школы № 20

ПРАзднИк для всех
2 июля в 19 часов на площади перед лево-

бережным Дворцом культуры металлургов  
состоится праздник, посвященный  

Дням города и металлурга.
В программе – праздничный концерт, а также 

конкурсы, розыгрыши и развлечения  
для детей и взрослых.
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  Судите о своем здоровье по тому, как вы радуетесь утру и весне. Генри ТОРО
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  приглашение
А теперь – на Арбате
Лия АхметзяновА, более известная в городе как заведующая магнито-
горской редакцией энциклопедии «Челябинская область», стала лауреатом 
в номинации «Автор» 10-го открытого фестиваля авторской песни «Лесной 
микрофон», прошедшего 18–19 июня на берегу реки инзер в башкирском 
межгорье. 

Свою песню «Бабье лето» Лия исполнила дуэтом с Натальей Гузыниной – бардом, ру-
ководителем детского клуба авторской песни «Лабиринт» и победителем многочисленных 
фестивалей. Представительницы творческого цеха Магнитогорска увезли с собой дипломы 
лауреатов, а Лия еще и памятную медаль с логотипом фестиваля.

Песни Лии, посвященные женщине и женскому началу, звучали ранее в Крыму, на Ал-
тае, в Каире и Хургаде, Магнитогорске, Уфе, Чебаркуле. А теперь жители города смогут 
услышать их на магнитогорском «Арбате» 9–10 июля в рамках акции, проводимой отделом 
по делам молодежи администрации города.

АЛЕКСАНДР БОРИСОВ

  абитуриенту
Выбор вуза
мАгнитогорский государственный университет открыл вступительную 
кампанию, и каждый день на парапете университета собираются стайки 
молодежи, пришедшей выбрать будущее. 

Выбрать есть из чего: МаГУ предлагает абитуриентам 43 направления и специальности 
на 13 факультетах с широким спектром гуманитарных, точных и естественно-научных 
дисциплин. Большинство факультетов ведут прием как на традиционный специалитет, так 
и на современный бакалавриат. 

Как и в прошлые годы, главный документ любого поступающего – сертификат о сдаче 
ЕГЭ. Хотя есть три факультета, которые проводят дополнительные вступительные испыта-
ния – факультет изобразительного искусства и дизайна (рисунок, живопись, композиция), 
филологический факультет (журналистика), факультет физической культуры и спортивного 
мастерства (физическая подготовка). 

На официальном сайте МаГУ есть специальный раздел для абитуриентов, где можно 
найти доступный ответ на любой вопрос. Мало того, есть возможность поступить в вуз, не 
отрываясь от клавиатуры и монитора: достаточно отсканировать документы вместе с заяв-
лением и отправить их на электронный адрес приемной комиссии. Форму заявления можно 
скачать там же. Срок подачи документов истекает 25 июля, так что время еще есть.

РЕНАРТ ФАСХУТДИНОВ 

  общепит
Американский  
«оккупант»
Уже нескоЛько месяцев не утихают 
страсти вокруг возможного появ -
ления в магнитогорске ресторанов 
крупнейшей сети быстрого питания 
«макдоналдс».

Сообщения на страницах магнитогорских 
газет и интернет-изданий о скором откры-
тии ресторанов всемирно известной сети 
быстрого питания все чаще напоминают 
«флуд» – распространенное в сети Интернет 
явление, которое представляет собой разме-
щение однотипной информации на различных 
интернет-форумах. Каждый раз повторяются 
одни и те же высказывания, главная цель ко-
торых заключается в том, чтобы не допустить 
«оккупации» желудков горожан заморскими 
гамбургерами и газировкой. Еще не придя на 
магнитогорский рынок общепита, «Макдо-
налдс» уже обрел ярых противников фаст-
фуда на уральской земле.

И все, казалось бы, по делу: американская 
корпорация, отметившая в этом году двадцати-
летие своей работы в России, имеет дурную сла-
ву, так как пища, предлагаемая посетителям ре-
сторанов «Макдоналдс», становится причиной 
ожирения и различных заболеваний желудка. 
Однако многие забывают, что магнитогорский 
общепит тоже не отличается наличием здоровой 
пищи в своих меню. Более того, большинство 
забегаловок города имеют в своем «арсена-
ле» те же гамбургеры, картофель фри, другие 
блюда, которые часто называют не иначе как 
«пищевыми бомбами замедленного действия». 
А если вспомнить многочисленные нарушения, 
выявленные соответствующими органами, мож-
но смело сказать, что уже имеющиеся в городе 
фаст-фуды зачастую тоже не могут похвастать 
вкусной, а главное, здоровой пищей. Наверное, 
многие сталкивались с куриным мясом, при-
готовленным на гриле, которое было, мягко 
говоря, не первой свежести. А что нам порою 
предлагают в магазине под видом настоящей 
колбасы или вкусных пельменей, вообще поду-
мать страшно. Сколько процентов людей на сто 
процентов уверены, что едят только здоровую 
пищу? Наверное, не много.

Конечно, все это имеет косвенное отношение 
к «Макдоналдсу», так как еще неизвестно, 
какого качества будет продукция этой сети ре-
сторанов быстрого питания, но то, что фаст-фуд 
пришел в Магнитогорск задолго до появления 
слухов о «Макдоналдсе» – факт. «Макдоналдс», 
ставший флагманом фаст-фуда, для многих 
является олицетворением абсолютного зла. 
Перефразируя знаменитый лозунг времен СССР, 
можно сказать, что люди, говоря «Макдоналдс», 
подразумевают  фаст-фуд, а говоря фаст-фуд, 
подразумевают  «Макдоналдс». Не стоит 
забывать и о том, что магнитогорским фаст-
фудам будет нелегко, им придется конкуриро-
вать со всемирно известной сетью ресторанов 
быстрого питания, у которой только в России 
около двухсот пятидесяти ресторанов. Напра-
шивается простой и вполне логичный вопрос: 
а может, вся эта «фаст-фудовская» шумиха 
из-за того, что магнитогорские забегаловки 
просто не выдержат конкуренции с заморской 
«обжоркой»?

Конечно, минусы «Макдоналдса» бесспор-
ны, но не стоит забывать и о плюсах, которые 
в принципе на поверхности. Другое дело, что 
многие просто не хотят их замечать. В первую 
очередь, это рабочие места. Причем рабочие 
места для молодежи. Стоит сказать и о том, 
что практически все продукты, продающиеся 
в сети «Макдоналдс», являются местными, а 
значит, у их производителей появится серьез-
ная площадка для сбыта своей продукции.

В связи с приходом «Макдоналдса» магни-
тогорские власти уже ломают голову, выбирая 
место под строительство ресторанов. Вариант 
со строительством возле МГТУ имени Г. Но-
сова явно провалился: ректор вуза Валерий 
Колокольцев буквально отвоевал место в 
сквере на улице Калинина, который не так 
давно был передан университету. Рассматри-
вая множество вариантов, в мэрии еще не 
пришли к окончательному решению, где же 
быть «заморскому гостю».

На сегодняшний день ясно только, что в 
2010 году магнитогорский «Макдоналдс» от-
кроет свои двери для первых посетителей. А 
плохо это или хорошо, думаю, каждый решит 
для себя сам.

ВЯЧЕСЛАВ БОЛКУН

Оснащение 
индийской поликлиники 
Светлана Батраева  
и сейчас вспоминает  
с восхищением

Муниципальная медицина может предложить 
свои методики улучшения зрения

Смотрите в оба!
ПЛохое зрение у нас не считается слишком 
уж опасной болезнью. многие горожане от-
носятся к этому, как к мелкой неприятности. 
особенно редко обращаются к врачу те, кто 
плохо видит уже давно. наиболее серьезно 
к этому подходит, как ни странно, молодежь: 
юные предпочитают решать проблему быстро 
и кардинально.

Как обмануть окулиста
Андрей Б. устраивался работать на ММК помощ-

ником машиниста. Зная, что зрение слабое, парень 
попросил сходить к окулисту друга. Офтальмолог ока-
залась внимательной, неравнодушной и аферу быстро 
разоблачила. Андрей, недолго думая, сходил в частную 
клинику, ему сделали операцию, и через день он при-
шел к тому же врачу. Его зрение, уже стопроцентное, 
проверяли долго и разными способами.

Оказывается, таких хитрых ребят в Магнитогорске 
много. Некоторые, кстати, и таблицу наизусть заучи-
вают. Подозрительные окулисты иногда предлагают 
таким поупражняться на другой таблице, с кружочка-
ми. Вообще-то она предназначена для неграмотных. 
Кружочки прерываются в различных местах. Паци-
енту нужно сказать, с какой стороны разрыв. Кстати, 
если вы в очках или линзах видите строчек шесть, то 
можете ничего не придумывать. А вот если нет, стоит, 
конечно, задуматься. К примеру, о том, как исправить 
зрение…
Индийский фармацевт

Попасть в муниципальную поликлинику к окулисту 
– дело, вроде бы, не очень сложное. В большинстве 
учреждений талоны выдают в регистратуре. Труднее 
тем, в чьих поликлиниках окулиста нет. Жителям 
юго-запада Магнитогорска за талоном нужно идти к 
терапевту, посидеть пару-тройку часов в очереди. А 
уж потом с талоном, если дадут, ехать в другую по-
ликлинику…

Проще всего попасть на прием к окулисту в госпитале 
№ 2 медсанчасти ГУВД по Челябинской области на  
К. Маркса, 35. Никаких талонов здесь не нужно.

– У нас тоже бывают очереди, – признается офталь-
молог госпиталя Светлана Батраева, – во время 
профосмотров. Но наше руководство старается регу-
лировать потоки.

Светлана Батраева в сфере здравоохранения уже 
37 лет. Перерыв в стаже был только на время поездки 
в Индию. Муж Светланы Самуиловны – строитель, и 
некоторое время семья жила в этой стране. Конечно 
же, все приходили к Светлане на консультации, и она 
вместе с больными частенько ездила в индийскую 
поликлинику.

– Вместо офтальмолога в поликлинике работал 
фармацевт, который прошел спецкурсы – вспоминает 
Светлана Батраева. – Зато какая там техника! Нам и 
сейчас подобное только снится. Правда, медик поль-
зоваться этой техникой не умел…

В госпитале УВД, как и во многих других поликлини-
ках, зрение исследуют не аппаратами, а линеечкой и 
подбором линз – по старинке. Это в оптиках почти вез-
де стоит новомодное оптометрическое оборудование. 
И очередей нет: заплатил рублей 60–70, и твои минусы 
или плюсы тут же обозначатся. Правда, чаще всего 
глаза там проверяют медсестры, у которых и опыта 
мало, и знаний. Потому возможны ошибки. Еще вари-
ант – частные клиники или диа-
гностический центр. Там рублей 
за 200–350 вам сделают более 
серьезное обследование.
Не лечите себя 
сами!

– В любой случае, лучше идти 
к врачу, – говорит Светлана Ба-
траева, – Ведь просто проверить 
зрение – этого мало. Обязательно нужно измерять 
внутриглазное давление, особенно, если вам больше 
сорока. Нужно смотреть состояние сетчатки, роговицы. 
Бывают случаи, когда люди сами себе ставят диагнозы. 
К примеру, считают, что у них падает зрение из-за ката-
ракты. Убрать ее, и все – прозрею. Тянут с обращением 
к врачу, а потом оказывается, что у них глаукома и уже 
произошли необратимые изменения. Если обратиться 
вовремя, можно долгие годы сохранять зрительные 
функции на довольно высоком уровне.

И препараты сейчас хорошие есть. Жаль только, что 
многие покупают их не по рецепту или совету врача, а 

по рекомендациям знакомых, интернетовских сайтов 
и форумов, после просмотра какой-нибудь народной 
программы.

– Это может быть опасно, – говорит Светлана Самуи-
ловна. – Надо бережнее относиться к своим глазам. 
Даже схожие препараты могут по-разному действовать 
на людей. Мы всегда индивидуально подбираем, чем 
лечить и как. Сейчас много роговичных протекторов. 
Они защищают роговицу и особенно полезны тем, кто 
много и часто сидит за компьютером. Но даже их нуж-
но выбирать не по совету работника аптеки, а после 
обследования у врача.
Хотите прозреть?

Роговичные протекторы довольно часто назначают 
после лазерных операций, потому что возникает так 
называемый синдром сухого глаза. Такие операции 
стали довольно популярны. Между тем перед хирур-
гическим вмешательством неплохо бы и подумать. 
Особенно тем, у кого + 10 и выше. Роговица при этом 
обычно становится очень тонкой – вряд ли вам дадут 
стопроцентную гарантию хорошего исхода. Возможны 
ухудшения…

Муниципальная медицина может предложить свои 
методики улучшения зрения, от терапевтических до 
хирургических. В больнице можно удалить катаракту, 

имплантировать искусственный 
хрусталик. Острота зрения при 
этом достигается весьма высо-
кая, если нет никаких патологий. 
Зато все – бесплатно. И сетчатку 
муниципалы склеивают. Правда, 
уже не наши, в Магнитогорске 
этим практически уже не зани-
маются, больных направляют в 
Екатеринбург.

Очки в сеточку
Офтальмолог госпиталя № 2 медсанчасти ГУВД 

Светлана Батраева рассказала, что до Магнитогорска 
дошли самые передовые достижения. Вам могут 
предложить очки и с прогрессивными линзами, и с 
офисными. В первом случае человек видит хорошо и 
на дальнем расстоянии, и на среднем, и близко. Очень, 
вроде бы, нужная вещь, избавляет от необходимости 
иметь несколько очков. Но чтобы пользоваться про-
грессивными линзами, нужно пройти обучение. Оказы-
вается, в них хорошо видно только при определенном 

положении головы. То есть, надо думать, как и куда 
смотреть. В офисных легче, но тоже не все так просто, 
как утверждают рекламные ролики.

В последнее время газеты, телевидение и журналы 
переполнены способами прозрения: и экстрасенсы 
«исцеляют», и очки в сеточку.

– Такие очки называются очками-тренажерами, по 
ним проводили научное исследование, – говорит Свет-
лана Самуиловна. – Выяснилось, что во время ношения 
этих очков острота зрения повышается. Но только вы 
их снимаете, все возвращается на прежний уровень, 
никакой тренировки мышц не происходит. А вот книги с 
рисунками, на которые надо смотреть под углом, специ-
альные компьютерные программы способствуют рас-
слаблению. Это можно и нужно использовать.

А еще без обращения к врачу можно смело делать 
упражнения для глаз – смотреть вверх-вниз, по сто-
ронам, круговая мышца глаза и нижнее веко стано-
вятся более упругими. Такие упражнения особенно 
полезно делать тем, у кого частое и непроизвольное 
слезотечение.
И на радужке есть пятна

– Нужно соблюдать режим зрительной работы, – до-
бавляет Светлана Батракова. – Освещение – слева. В 
темноте смотреть телевизор не рекомендуется. Хорошо 
влияют на глаза занятия спортом – но только в меру. 
Большой спорт приносит больше вреда, чем пользы.

Морковка, увы, нас не спасет: с едой в организм 
поступает очень мало витаминов. Так что витаминно-
минеральные комплексы врачи очень продолжают 
рекомендовать. Правда, говорят, на данный момент 
лекарственным препаратом является только один – 
Витрум Вижн Форте. Все остальное – биологически 
активные добавки.

И, напоследок, вспомним об иридодиагностике, 
которая несколько лет назад была очень популярна в 
нашей стране.

– Диагноз так действительно можно поставить, – го-
ворит Светлана Батраева. – На радужке есть пигмент-
ные пятнышки – родинки. Чем больше родинок, тем 
больше патологий. Есть атласы, которые определяют 
болезни по расположению родинок. Но в конечном 
счете все равно вы обратитесь со своими мнимыми 
или настоящими болезнями к специалисту. Так лучше 
сразу начать с этого… 

ТАТЬЯНА БОРОДИНА 
> ФОТО АВТОРА
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  Около тысячи трехсот вагонов обслуживает ежесуточно грузовая служба управления ЖДТ ММК

К проекту «Ухты-центр» 
жюри отнеслось 
с пониманием

Здесь считают, что знать историю города  
и комбината надо обязательно

У «ЗАВОДил»  
метизников  
главный приз

Грузовой службе управления железнодорожного транспорта ММК – 75 лет
Хранители главных ворот

 былое
Мирные взрывы
недавно встретился с пенсионером рудника, 
работал он на самом опасном участке – взрыв-
ном. Говорит с обидой, что давно не читал в га-
зете о работе взрывников, а ведь там хорошие 
люди. вот я и решил немного рассказать о них.

Чтобы погрузить руду, нужно ее взорвать, раздро-
бить на куски и затем отправить на фабрику. Взрывной 
участок рудника – небольшой коллектив пятнадцать–
двадцать человек, но это люди особые, им доверяют 
взрывные материалы.

Разработка карьера шла горизонтами высотой пят-
надцать–двадцать метров. Станками ударно-канатного 
бурения пробивали скважины диаметром 250–300 мил-
лиметров и глубиной 15–20 метров, в них закладывали 
взрывчатку – 150–200 килограммов, капсул-детонатор и 
производили взрыв. Вроде все просто. На самом деле это 
тяжкий и опасный труд.

Взрывной материал самого низкого качества поступал 
в бумажных мешках, хорошая взрывчатка шла на фронт. 
Взрывчатка была влажной, спрессовывалась, ее нужно 
было раздробить на мелкие кусочки, и все это вручную. 
Взрывники обычными дубинами из крепкой породы де-
рева дробили ее. Взрывали одновременно по 50–70 сква-
жин и только днем – по технике безопасности оставлять 
взрывчатку на ночь категорически запрещалось.

Доставляли взрывчатку в оборудованной машине с 
деревянным кузовом. Эту работу выполнял взрывник 
Володя Рыбалко: он и охранник, и грузчик, развозил 
взрывчатку по скважинам, брал дубинку и дробил ее. 
Молодой, физически развитый парень, всегда в хорошем 
настроении, любил свое дело.

Умело производили взрывы Николай Чернышев, Сер-
гей Новачук, Алексей Стадник, Алексей Шкирмонтов, 
Петр Ненашев. Петр был прирожденный взрывник, ма-
стер на все руки, его часто приглашали на предприятия 
города и страны, где нужно было произвести мелкие 
взрывы. Он до грамма определял, сколько нужно взрыв-
чатки, чтобы взорвать фундамент, не повредив конструк-
ции. Взрывал руду прямо в железнодорожных вагонах и 
бункерах на фабрике. Организовали горняки свой кол-
лективный сад «Горняк», он один из первых взял участок. 
Взял на руднике списанный буровой станок и пробурил 
в саду три скважины для питьевой воды глубиной 60–70 
метров, быстро освоил прививку яблонь, груш лучших 
сортов и прививал садоводам. Сейчас спрашивают у са-
доводов: а какого сорта эти чудные яблоки? Отвечают: а 
это сорт Петра Никифоровича.

Бывали у взрывников и неудачи. Раньше мобильных 
телефонов не было, и сигналы в зоне охраны взрывни-
ки подавали флажками. Начальник взрывного участка  
А. Пинашин руководил взрывом. Взрывник, которому 
было поручено произвести взрыв, перепутал сигнал и 
поджег шнур преждевременно, а Пинашин был на взры-
ваемом блоке. Взрыв произошел, Пинашин взлетел на 
воздух, но удачно приземлился, отделался испугом и 
легким повреждением ноги. Иногда в скважинах заряды 
не взрывались. По положению взрывы нужно было про-
изводить с применением детонирующего шнура, но его 
поставляли на фронт. Шнур заменили обычным прово-
дом и капсулами-детонаторами.

Я работал машинистом экскаватора, и со мной произо-
шел такой случай: оставшийся заряд взорвался под ков-
шом экскаватора. Заметить взрывчатку я не мог. Взрыв 
был настолько сильным, что стрелу экскаватора опроки-
нуло на кузов, меня выбросило из сидения в кузов. От-
делался легким испугом. Помощник находился в кузове 
экскаватора, производил уборку, составитель был в элек-
тровозе, обошлось без жертв. Но шума было много. При-
ехали прокуратура, КГБ… Надо же такому случиться: 
через неделю снова взрыв, повредило кузов экскаватора, 
и самое неприятное – опять в мою смену. На комиссии, 
которая расследовала произошедшие взрывы, один из 
членов комиссии предложил отправить меня на фронт. 
Начальник рудника В. Серебряков говорит: «Нашел чем 
испугать мальчишку… Да они у меня только и мечтают 
о фронте. А кто руду грузить будет? Вины в этих взры-
вах его нет, оставьте мальчишку в покое, и пусть он идет 
грузить руду».

Мы, экскаваторщики, очень дружно работали с взрыв-
никами, помогали им разгружать взрывматериалы, с 
большим желанием зажигали взрывные шнуры при мел-
кой отпалке, правда, иногда обжигали пальцы. А. Пина-
шин после неудачного взрыва ушел на более спокойный 
участок. Возглавил взрывников Н. Дорман. За время 
моей работы пришлось видеть много руководителей, но 
такие, как Н. Дорман, встречались редко. Трудолюбием, 
добротой он завоевал авторитет в коллективе, взрывники 
уважали его и выполняли все его указания. Небольшой 
коллектив взрывников производил огромную работу, он 
вошел в историю рудника.

Вечная память ушедшим из жизни, огромное спасибо 
оставшимся в живых за их добросовестный труд…

Николай ковалеНко,  
пенсионер рудника

на карте россии Магнитогорск обо-
значен всего лишь точкой. однако 
протяженность железнодорожных 
путей комбината более восьмисот 
километров, что не уступает, скажем, 
калининградской или сахалинской 
железным дорогам. Просто пути 
комбината представляют собой при-
чудливую вязь, по которой неустанно 
движутся сотни вагонов с рудой и 
металлоломом, углем и щебнем, 
миксеры с чугуном, шлаковозы и 
составы с готовой продукцией. 

Кажется, такому количеству транспорта 
только чудом удается без сбоев пере-
двигаться на «пятачке» комбината. 

Но это не так: все благодаря грамотной 
круглосуточной работе управления желез-
нодорожного транспорта. И в особенности 
– грузовой службы. Сегодня она отмечает 
75-летие.

Изначально, с первого июля тридцать 
пятого года, подразделение-юбиляр име-
новалось коммерческо-грузовым отделом, 
который возглавлял Эдуард Будревич. Не 
прошло месяца, как отдел переименовали 
в грузовую службу. Эдуард Людвикович про-
стоял у ее руля шесть лет, затем его сменил 
Григорий Колесников. После него службу 
возглавляли З. Гурков, Г. Сидоренко, Г. Ка-
мелин, И. Котов и К. Круглов. С девяносто 
второго года и по сей день начальником 
является Александр Бобровский.

– Служба у нас небольшая, всего шесть-

десят пять человек, большинство – женщи-
ны, – рассказывает Александр Егорович. 
– Все – грамотные специалисты, каждый 
из которых на вес золота. Гордостью кол-
лектива являются старшие приемосдатчики  
И. Газизова, О. Макарова, Л. Щиголева, 
Е. Никифорова. «Ворота комбината» – так 
можно назвать парк «В», где работают на-
стоящие профессионалы Е. Ефремова, Л. 
Галаева, В. Лучина, Г. Колесникова. Полно-

ценно трудиться здесь может лишь тот, кто 
досконально знает технологию работы 
железнодорожного транспорта, металлур-
гические процессы, бухгалтерское дело, 
экономику и юриспруденцию.

Самое важное в работе грузовой служ-
бы – порядок документооборота. Нельзя 
просто проверять вагоны, необходимо 
контролировать, чтобы груз был зареги-
стрирован со всеми требованиями, а их 

множество. Остается лишь представить, как 
важен здесь человеческий фактор. Однако 
железнодорожные составы продолжают 
циркулировать по «сосудам» комбината, сле-
довательно – работники грузовой службы с 
обязанностями справляются.

– Роль и функции не изменились с момен-
та создания подразделения, – продолжает 
Бобровский. – Служба представляет инте-
ресы комбината во взаимоотношениях с 
перевозчиком – Российскими железными 
дорогами, операторскими компаниями, 
предприятиями, которые комбинат обслу-
живает своим железнодорожным транс-
портом. Ежесуточно мы принимаем около 
тысячи трехсот вагонов с грузом и сдаем 
около шестисот с готовой продукцией. А 
ежемесячно на территорию комбината при-
бывают и отправляются тридцать пять тысяч 
вагонов, и все проходят наш контроль. Го-
товим для ММК статистические материалы 
по плате за пользование вагонами и про-
блемам, связанным с железнодорожными 
перевозками.

Специалисты службы постоянно оза-
бочены тем, чтобы сократить затраты за 
пользование вагонами. Внедрен электрон-
ный документооборот по сдаче готовой про-
дукции, электрифицирован перегон между 
станциями Рудная и Куйбас, организован 
обмен сборных передач для клиентов 
ОАО «МЦОЗ» через станцию Цемзавод, 
организован выход вагонов с пятого же-
лезнодорожного пути станции Входная на 
ЮУЖД. Пересмотрены нормы времени 

на погрузку в вагоны, создана программа 
по учету выполнения показателей работы, 
охватывающая все станции комбината.

– Экономический эффект от ежегодно 
разрабатываемых мероприятий по сниже-
нию затрат за пользование вагонами за 
пять лет составил пятьдесят семь миллио-
нов рублей, – приводит цифры Александр 
Егорович. – И усовершенствование ведем 
по сей день. Уже в этом году пересмо-
трели «Положение о железнодорожных 
перевозках в ОАО «ММК», закончили 
строительство третьего выхода с подъезд-
ного пути комбината в парк «0» станции 
Магнитогорск–Грузовой. Не оставляем 
без внимания и условия труда: построили 
и переоборудовали пункты передачи ваго-
нов на станциях Магнитогорск–Грузовой 
и Рудная.

По словам Бобровского, работа грузовой 
службы интересная, но напряженная. Как 
он сам признался, «каждую минуту ждешь 
сюрприза». В какой-то мере это даже к 
лучшему: специалисты готовы к форс-
мажорным ситуациям и могут в случае чего 
быстро справиться с проблемой. Не зря же 
им доверили охранять «ворота комбината». 
Так было все семьдесят пять лет. Принципи-
альная позиция и высокий профессиона-
лизм каждого работника грузовой службы 
были, есть и остаются залогом строгого 
соблюдения дисциплины железнодорожных 
перевозок и обеспечения экономической 
стабильности комбината 

киРилл СМоРоДиН

«Пройду по абрикосовой, свер-
ну на виноградную» – многим из 
нас знакома эта строчка из шля-
гера Юрия антонова. но далеко 
не все магнитогорцы знают, что 
улицы с такими поэтическими 
названиями есть и в нашем 
городе. а вот участникам и 
зрителям краеведческой викто-
рины, которая прошла 24 июня 
во дворце культуры оао «ММк-
МетиЗ», это теперь известно 
наряду с другими интересными 
и занимательными фактами из 
истории родного города.

Викторина, посвященная дню 
рождения города, – традиционна 
и проводится на заводе много 

лет. Для участия в ней приглашают 
несколько команд работников раз-
личных структурных подразделений 
предприятия. Проходит она при под-
держке руководства и профсоюзного 
комитета завода. Но в этом году в 
проведение викторины внесено 
новшество – состав ее участников 
расширился, выйдя за пределы пред-
приятия. Боролись за звание эрудитов 
три команды, представлявшие моло-
дых рабочих ОАО «ММК-МЕТИЗ», союз 
молодых металлургов ОАО «ММК» и 
активистов «Молодой гвардии «Единой 
России». Расширение состава участ-
ников потребовало и принципиально 
иного состава жюри. Если в прежние 
годы его костяк составляли представи-
тели руководства 
и профсоюзного 
комитета, то на со-
стоявшемся кон-
курсе судейство 
осуществляли за-
меститель началь-
ника отдела культуры Елена Грешко, 
главный художник города Александр 
Мельников, научный секретарь Маг-
нитогорского краеведческого музея 
председатель жюри Петр Котов, 
председатель комиссии по работе 
с молодежью при совете ветеранов 
ОАО «ММК» Валерий Тартаковский, 
заместитель председателя профсо-
юзного комитета ОАО «ММК-МЕТИЗ» 
Юрий Сизоненко, председатель жен-
совета ОАО «ММК-МЕТИЗ» Татьяна 
Тарасова.

Забегая вперед, скажем, что перед 
такими более чем представительными 
судьями команды не спасовали, вы-
ступив интересно, по-молодежному за-
дорно и озорно, но при этом не пере-
ступив границу такта и не превратив 
действо в грубый фарс. Определение 
жанра мероприятия как викторина, 
скорее дань традиции и носит чисто 
условный характер. Правильнее 
считать ее творческим конкурсом, 
в котором нужно не только хорошо 
знать историю города, чтобы быть 
готовым ответить на многочисленные 
вопросы. От участников команд по-

надобились и артистический талант, 
и сочинительский дар, и фантазия в 
архитектурно-дизайнерском стиле. 
Этого потребовали задания, при-
думанные организаторами. Напри-
мер, команде «молодогвардейцев» 
жребий «подкинул» задание, которое, 
наверное, поставило бы в тупик и про-
фессионального режиссера: показать 
сценку на тему «Пуск первой домны 
ММК». Но участники не растерялись 
и сыграли-таки ее. В роли домны в 
мини-спектакле была туристическая 
палатка, вокруг которой исполнили 
феерический танец с лопатами, а 
первый чугун был «выдан» в виде 
увесистых чугунных гирь.

Понравилась зрителям идея «мо-
лодых металлургов» по реанимации 
парка Ветеранов. Они предложили 
построить здесь «Ухты-центр» – летний 
аналог горнолыжной трассы, или, как 
они сами его назвали, аэродинамиче-
ский комплекс с 80-метровыми пере-
падами горок по высоте. Можно себе 
представить, как захватит дух, если 
проехаться по такой 500-метровой 
трассе. Члены жюри, наверное, пред-
ставили и остались довольны. Потому 
и присудили проекту победу.

Не уступала соперникам сборная 
«хозяев» викторины – «ЗАВОДилы 
ММК-МЕТИЗ». К раскрытию темы 
«Прибытие первого поезда на станцию 
Магнитная» в театральной постановке 
подошли с таким историческим разма-
хом, что показали зрителям времен-
ной отрезок от эпохи Петра Первого до 
первой половины XX века. Частушки 

о городе не только 
спели, но и стан-
цевали. Вместе 
с родными сте-
нами, которые, 
как известно, по-
могают, отлично 

поддерживала «ЗАВОДил» команда 
болельщиков, сочинив десятка два 
кричалок и подготовив ободрительные 
лозунги.

К последнему и решающему блиц-
конкурсу команды подошли буквально 
дыша друг другу в затылок. Как и ожи-
далось, точки над i расставил именно 
блиц, в котором нужно было ответить 
на тридцать вопросов по истории и 
современности города.

В итоге первое место и звание 
победителей заработала команда 
ОАО «ММК-МЕТИЗ», вторыми стали 
«молодогвардейцы», третье место 
заняла сборная «Союза молодых 
металлургов» ОАО «ММК». Подводя 
итоги викторины, председатель жюри 
научный секретарь Магнитогорского 
краеведческого музея Петр Котов 
отметил хорошую подготовку всех 
команд и интересную форму меро-
приятия, которое позволило игрокам 
и зрителям совершить увлекательную 
экскурсию по родному городу и узнать 
о нем много нового и интересного 

СвеТлаНа ПаНЧеНко 
ФоТо > аНДРей СеРеБРЯков



Лето в разгаре, жара стоит несносная, 
умами любителей спорта прочно овладел 
футбольный Мундиаль, проходящий в Юж-
ной африке, но хоккейная тема в Магнитке 
по-прежнему не «простаивает». Чуть ли не 
каждый день приносит очередную новость, 
которую даже центральная пресса «обса-
сывает» до «косточек». Что же будет через 
три недели, когда хок-
кеисты всех клубов 
Континентальной хок-
кейной лиги выйдут из 
отпуска?..

Чешские игроки, подарившие магнитогорским 
болельщикам немало послематчевых спекта-
клей, не устают удивлять хоккейную публику и 

во время отдыха. 30-летний форвард «Металлурга» 
Томаш Ролинек, теперь в одиночестве представля-
ющий свою страну в нашем клубе, даже в отпуске 
остается ньюсмейкером. Пока его партнеры по 
команде нежатся на пляже, догуливая последние 

недели летних каникул, Ролинек, капитан сборной 
Чехии, занялся необычным для хоккеиста, зато 
привычным для настоящего чеха делом.

Как сообщает sportbox.ru, нападающий «Метал-
лурга» вместе с партнерами по сборной, ставшей 
в мае чемпионом мира, принял участие в при-
готовлении пива. Поддержали капитана «золотой» 
чешской команды двое (а по некоторым данным, 
трое) других героев недавнего хоккейного мирово-

го форума – вратарь аме-
риканского клуба «Флорида 
Пантерз» Томаш Вокоун, 
признанный, кстати, луч-
шим хоккеистом Чехии по 
итогам минувшего сезона, 
и нападающий казахстан-

ского «Барыса» Иржи Новотны. Некоторые оче-
видцы утверждают, что на пивоварне был замечен 
еще и защитник Петр Грегорек (из чешского клуба 
«Ческе-Будеевице») – тоже триумфатор майского 
хоккейного «мундиаля». Один из знаменитых чеш-
ских пивоваров решил выпустить специальную 
серию пенного напитка, посвященную победе 

национальной команды на мировом первенстве в 
Германии. Новый сорт элитного пива (это не порош-
ковый суррогат, что продается в российских кио-
сках!) получил символичное название «Золотое». 
Напиток будет готов примерно через три месяца, 
как раз к старту чемпионата Чехии. Российские 
острословы тут же предложили свое название ново-
му сорту «хоккейного» пива – «Кружечка Ружички», 
чтобы «увековечить» достижение главного тренера 
национальной команды Владимира Ружички.

Любопытно, что в разгар сезона Томаш Ролинек 
пива не пьет вообще. Говорит, нельзя, потому что 
матчей слишком много, а любимый чешский на-
питок расслабляет и на некоторое время выводит 
из тонуса. Однако в межсезонье Ролинек, как вы-
ясняется, пиво даже варит…

«Легионерские» ряды «Металлурга», похоже, 
укомплектованы полностью. В команде сейчас 
числится пять иностранных хоккеистов – макси-
мальное число, разрешенное регламентом Конти-
нентальной хоккейной лиги. Можно, правда, при-
купить и шестого, но за него придется «отстегнуть» 
внушительную сумму КХЛ – в виде своеобразного 
«налога на легионеров». Как и подобает клубу, 
возглавляемому наставником из Суоми – Кари 
Хейккиля, четверо из легионеров – финны (за-
щитник Янне Нискала, форварды Петри Контиола, 
Юхаматти Аалтонен и шведский гражданин Мика 
Ханнула) и лишь один – чех (тот самый Томаш 
Ролинек, капитан национальной команды своей 
страны).

А вот с вратарями, которые будут защищать 
цвета клуба в предстоящем сезоне, руководители 
ХК «Металлург» до конца еще не определились. 
Да, на помощь Илье Проскурякову уже спешит 
попробовавший свои силы за океаном и даже 
сыгравший один матч в Национальной хоккейной 
лиге Александр Печурский – по словам главного 
менеджера клуба по селекционной работе Валерия 
Постникова, Печурский вернулся в расположение 
магнитогорской команды и будет с ней готовиться 
к новому сезону. В резерве и два других молодых 
голкипера – Дмитрий Волошин и Игорь Бобков. 
Однако селекционеры клуба не теряют надежды 
и на возвращение Василия Кошечкина, вратаря 
сборной России. Отыграв в Магнитке чуть более 
половины сезона, Кошечкин покинул «Металлург», 
но  ни в какой другой клуб пока не «пристроил-
ся». Правда, 27-летний голкипер, как сообщают 
федеральные СМИ, «попал в сферу интересов» 
питерского СКА, а конкурировать с этим клубом в 
финансовом плане практически невозможно…

Тем временем в североамериканской НХЛ се-
годня открывается рынок свободных агентов. Для 
Евгения Малкина, заключившего долгосрочный 
контракт с клубом «Питтсбург Пингвинз», это об-
стоятельство не имеет никакого значения. А вот для 
другого магнитогорского полпреда в НХЛ – напада-
ющего канадской команды «Торонто Мэйпл Ливз» и 
сборной России Николая Кулемина – 1 июля может 
стать настоящим «водоразделом». Агент хоккеиста 
Гари Гринстин убедил своего клиента в том, что 
надо требовать у руководства «Кленовых листьев» 
серьезной прибавки к зарплате. У Кулемина ис-
текло трехлетнее соглашение с «Торонто», а новый 
контракт Николай не подписывает. Генеральный 
менеджер канадского клуба Брайан Бурк предла-
гает Кулемину умерить финансовые аппетиты, но 
Гари Гринстин считает, что его клиент заслуживает 
больших денег. Наверное, только сейчас, когда в 
НХЛ открылся рынок свободных агентов, хоккейное 
будущее Николая Кулемина в сильнейшей заоке-
анской лиге, наконец, прояснится…

Подготовку к новому сезону «Металлург», со-
гласно утвержденному графику, начнет 20 июля. 
Накануне этого дня в клубе состоится небольшой 
праздник «местного значения». Валерий Постни-
ков, человек, с именем которого ассоциируется 
хоккейная Магнитка на протяжении четырех де-
сятилетий, отметит 65-летие… 

ВладислаВ РЫБаЧЕНКО 
фОтО > аНдРЕй сЕРЕБРяКОВ
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  баскетбол
Без суперлиги
ЛЮбоПытная ситуация складывается в отече-
ственном клубном баскетболе. Пока непонятно, в 
какой лиге в следующем сезоне будут выступать 
баскетболисты магнитогорского клуба «Металлург-
Университет».

На недавнем заседании совета Суперлиги, как сообщает 
официальный сайт Российской федерации баскетбола,  на 
повестке дня стоял вопрос о реорганизации лиги, объединяв-
шей до недавнего времени (в двух дивизионах – «А» и «Б») 
сильнейшие мужские и женские клубы страны. Президент 
РФБ Сергей Чернов, выступая на заседании в качестве руко-
водителя организации, являющейся учредителем Суперлиги, 
сообщил присутствующим о целесообразности ликвидации 
лиги – в связи с желанием мужских клубов дивизиона «А» 
выйти из состава ее участников, а также необходимостью 
изменений в уставе и структуре баскетбольной Суперлиги, 
созданной еще в 1994 году. В результате представители клубов 
большинством голосом проголосовали за ликвидацию Супер-
лиги. В свою очередь, руководители десяти ведущих мужских 
команд (бывший дивизион «А») заявили о желании создать 
новую профессиональную лигу. Что же касается остальных 
экс-участников Суперлиги (из дивизиона «Б», где и выступали 
представители Магнитки), то они приняли решение выступать 
в своих соревнованиях, проведением которых займется депар-
тамент РФБ по организации и проведению чемпионата России.  
Напомним, магнитогорский клуб выступал в баскетбольной 
суперлиге с сезона 1998–1999. Дважды наша команда играла 
в дивизионе «А» (пятнадцатое место в 1999 году и десятое 
– в 2001-м), остальные сезоны провела в дивизионе «Б», где 
несколько раз входила в число призеров, а однажды, в 2008 
году, стала чемпионом.

  поколение next
Каникулы закончились
Сегодня подготовку к новому сезону начинают 
хоккеисты и тренеры молодежной команды «Сталь-
ные лисы», триумфаторы первого розыгрыша Кубка 
Харламова.

С 1 по 14 июля «молодежка» будет тренироваться 
в Магнитогорске, с 15 по 28 июля проведет учебно-
тренировочный сбор в Чебаркуле. Август у команды по-
лучится весьма насыщенным. Сначала «Лисы» проведут 
турне по Финляндии. С 10 по 19 августа они сыграют семь 
товарищеских матчей с местными молодежными команда-
ми: «Йокерит» (Хельсинки) – две встречи, «Киекко-Эспо», 
«Ильвес» (Тампере) «КалПа» (Куопио), ХПК (Хяменлинна) 
и ЮП (Ювяскюля).

А в конце месяца, с 25 по 29 августа, обладатели Кубка 
Харламова примут участие в XIX Мемориале Ивана Рома-
зана, где их соперниками станут клубы Континентальной 
хоккейной лиги – магнитогорский «Металлург», казанский 
«Ак Барс», челябинский «Трактор» и екатеринбургский 
«Автомобилист». Поединок с двукратным обладателем 
Кубка Гагарина, «Ак Барсом», наши молодые хоккеисты 
проведут в рамках турнира 27 августа.

Новый чемпионат МХЛ «Стальные лисы» начнут 4 
сентября. В этот день они дома сыграют с соперниками 
по финалу Кубка Харламова – «Кузнецкими медведями» 
из Новокузнецка. Главным гостем на матче станет форвард 
американского клуба «Питтсбург Пингвинз» Евгений 
Малкин, который сделает первое вбрасывание и проком-
ментирует игру в прямом эфире.

Кстати, структура проведения чемпионата Молодежной 
хоккейной лиги изменится. Во-первых, увеличится число 
участников – по предварительным данным, до 29 клубов. 
Во-вторых, в регулярном сезоне команды сыграют с со-
перниками не только по географическому признаку.

Все участники будут разбиты на две конференции – «За-
пад» и «Восток». В каждой конференции – по два диви-
зиона. Команды проведут по четыре матча с соседями по 
дивизиону, по два – с соперниками из другого дивизиона 
своей конференции и по одному – с клубами из другой 
конференции. «Стальные лисы» сыграют в дивизионе 
«D» Восточной конференции, где их соперниками станут: 
«Авто» (Екатеринбург), «Белые медведи» (Челябинск), 
«Газовик» (Тюмень), «Кузнецкие медведи» (Новокуз-
нецк), «Омские ястребы» (Омск), «Сибирские снайперы» 
(Новосибирск). В дивизион «С» Востока войдут: «Барс» 
(Казань), «Белые тигры» (Оренбург), «Ладья» (Тольятти), 
«Олимпия» (Кирово-Чепецк), «Реактор» (Нижнекамск), 
«Толпар» (Уфа), «Чайка» (Нижний Новогород). Правда, 
оренбургские «Белые тигры» пока официально не приняты 
в МХЛ (общее собрание членов лиги запланировано на 
август), в структуре чемпионата их уже учли.

В серии плей-офф, розыгрыше Кубка Харламова, как 
предполагается, примут участие по четыре лучшие ко-
манды из каждого дивизиона. Представители Востока и 
Запада теперь, в отличие от предыдущего сезона, смогут 
встретиться только в финале. Причем «золотая» серия 
будет проводиться не до трех, а до четырех побед одного 
из клубов.

Пока Ролинек 
варит пиво...

«Магнитогорское» чешское шоу продолжается

Василий Кошечкин  
«попал в сферу интересов» 
питерского СКА
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Роналду сделал предложение красавице из Челябинской области,  
и... уехал с чемпионата мира

Кому – футбол, кому – невеста
вот ИнтереСно, заберет ли 
теперь Криштяну роналду 
свои слова обратно или нет?

Португальская сборная, лиде-
ром которой является фор-
вард мадридского «Реала», 

в 1/8 финала Мундиаля в Южной 
Африке проиграла действующему 
чемпиону Европы Испании – 0:1 и 
выбыла из борьбы за Кубок мира. 
А ведь незадолго до этого порту-
гальский футбольный гений сделал 
предложение 24-летней красавице 
из России Ирине Шейк…

Звезда Мундиаля не смогла усто-
ять перед девушкой из маленького 
городка Еманжелинска Челябин-
ской области, российской моде-
лью Ириной Шайхлисламовой, 
более известной в мире моды под 
звучным псевдонимом. Накануне 
чемпионата мира Роналду провел 
с девушкой, выигравшей в 2004 
году конкурс красоты «Мисс Челя-
бинск», несколько незабываемых 

дней на роскошной яхте, катаясь 
по Средиземноморью.

В ЮАР тем временем развязка 
все ближе. В четвертьфинал фут-
больного чемпионата мира проби-
лись лишь три европейские коман-
ды (сразу и не вспомнишь, когда 
такое было?). Южная Америка 
впервые в истории представлена 
на этой стадии турнира четырьмя 
сборными – они и готовы стать 
фаворитами. Надежды у Старого 
Света, конечно, еще остаются, но, 
откровенно говоря, вряд ли им суж-
дено сбыться. Германию, которая 
3 июля встретится с Аргентиной, 
наверняка ждет реванш за 2006 
год, когда «бундестим» на той же 
стадии турнира у себя дома не без 
помощи арбитра одолела соотече-
ственников Марадоны (причем 
победа к немцам пришла лишь в 
серии пенальти). Голландцев уже 
завтра ожидают кудесники мяча 
из Бразилии, а они будут посиль-
нее сборной России, обыгравшей 

«оранжевых» в четвертьфинале 
Евро-2008. Лишь испанцы, от-
правившие в отпуск «своего» 
Криштяну Роналду (как-никак, в 
испанском королевском клубе – 
мадридском «Реале» – человек 
играет), вполне могут совладать в 
четвертьфинале с парагвайцами 
(матч состоится 3 июля), впервые 
пробившимися так высоко в куб-
ковой сетке Мундиаля. Но тогда 
в полуфинале соотечественникам 
дон Кихота придется ощутить на 
себе мощь атак команды, возглав-
ляемой Диегой Марадоной. А тому, 
как свидетельствуют футбольные 
видеоархивы, в ключевые момен-
ты чемпионата мира даже «божья 
рука» помогает…

Португальские таблоиды красоч-
но живописали сообщение о том, 
что местный футбольный гений 
сделал предложение красавице-
модели из России. Одна попу-
лярная газета поставила на об-
ложку фото счастливой российско-

португальской парочки с заголов-
ком: «Я – невеста!» Кому – что. 
Европейцы наслаждаются жизнью 
вне футбола, южноамериканцы 
бьются за самый престижный 
футбольный трофей. В первом 
кубковом раунде «проснулась», 
наконец, Бразилия, разгромившая 
чилийцев со счетом 3:0. Но ее 
победы футбольному миру уже по-
рядком надоели – из предыдущих 
четырех Мундиалей пентакампео-
ны выиграли два, а однажды оста-
новились всего в шаге от «золота», 
проиграв в финале. ФИФА, в том 
числе и с коммерческой точки 
зрения, нужен новый «старый» 
чемпион. Уругвай на эту роль не 
потянет (ему бы с Ганой совладать 
в завтрашнем четвертьфинале), а 
вот Аргентина…

По крайней мере, судьи уже 
явно симпатизируют аргентинцам, 
засчитывая один за другим мячи, 
забитые подопечными Марадоны 
из явных офсайдов 


